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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O deputado Carlos Pimenta, do PDT, pediu a ajuda da Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams) para 
sensibilizar o Estado a cancelar o contingenciamento de aproximadamente R$ 35 milhões destinado a convivência com a seca no 
Norte de Minas e Vale do Jequitinhonha. 

D
IVULGAÇÃO

/ SAN
TA CASA

Criança de um ano e dois 
meses é encontrada morta 
dentro de casa em Moc

Raimundo Pereira é eleito 
secretário da Mesa 
Diretora da Câmara

Após vacinar contra a 
Covid-19, mulheres 
devem esperar até 4 
semanas para mamografia 

Carlos Pimenta pede ajuda da Amams 
por verba para convivência com a seca

LUIZ MONTES 

Santa Casa de Moc busca diálogo para 
ampliação da ala maternoinfantil

A vacinação contra a Covid-19 avança no 
Brasil e tão importante quanto ser imunizado, 
é ficar atento aos eventuais exames e proce-
dimentos médicos que precisam respeitar o 
intervalo entre a vacinação. As mulheres de-
vem ter um cuidado ainda maior quando for 
realizar a mamografia após receberem a vacina 
contra a Covid-19. Algumas pessoas podem de-
senvolver linfonodopatias axilares.

A Associação Comercial e Industrial de 
Montes Claros e a Associação dos Municípios 
da Área dos Municípios da Área Mineira da Su-
dene (Amams) discutiram na manhã de ontem 
(6),  a regionalização da Feira Nacional da In-
dústria, Comércio e Serviços de Montes Claros 
(Fenics), a ser realizada em setembro deste 
ano. Por isso, estão criando dentro do evento 
o espaço “Fala Municípios”, onde cada um dos 
86 municípios do Norte de Minas.

Fenics e Amams criam 
‘Fala Municípios’ para 
regionalizar evento

Moc libera casa 
de eventos com até 
30% da capacidade

Quilombolas do Norte 
de Minas recebem 
cestas básicas

Em visita a capital mineira na manhã de ontem (6), o superintendente da Santa Casa de Montes Claros, Maurício Sérgio Sousa e Silva, esteve reu-
nido com o secretário estadual de saúde, Flávio Baccheretti e com o deputado estadual Carlos Pimenta (PDT) com o objetivo de apresentar proposta 
para implantação de um CTI Pediátrico e um novo Bloco Obstétrico com Maternidade na Santa Casa de Montes Claros. 
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Cotação Dólar - real

R$ 5,20

Cotação eUrO - real

R$ 6,14

Gasolina

R$ 5,89

Diesel comum etanol 

R$ 4,65 R$ 4,09
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A pandemia do coronavírus, 
que ceifou centenas de milhares 
de vidas inocentes, deixou mui-
tas pessoas exaltados, alucinados, 
desvairados, tresloucados e endoi-
decidos. Com a vacina, que ainda 
não se sabe se é eficaz no combate 
à doença, as pessoas estão espe-
rançosas na cura definitiva do Co-
vid-19. Embora, cientificamente, 
não está descartada a possibilidade 
de se contrair o vírus pós vacina, 
ainda que tenha tomada as duas 
doses regularmente.

Conforme a Organização Mun-
dial de Saúde (OMS), observa que 
a eficácia global do imunizante 

pode chegar a 62,3% quando o 
intervalo entre doses é de 21 dias 
ou mais. Em casos graves e mode-
rados, o imunizante se mostrou 
eficaz entre 83,7% e 100% dos ca-
sos. Os dados estão em processo 
de revisão por pares.

A vacina mais aplicada no Brasil 
é a Butantan Sinovac, que equiva-
le à CoronaVac. Em segundo lugar 
está a vacina AstraZeneca, que é 
envasada pela Fiocruz e que deve-
rá passar a ter fabricação nacional 
até 2022.A vacina ComiRNAty, da 
Pfizer/BioNTech, segue em tercei-
ro.

Segundo a orientação do Plano 

Nacional de Operacionalização 
da Vacinação contra a Covid-19 
(PNO), caso alguma vacina seja 
administrada após o vencimento, 
essa dose não deverá ser conside-
rada válida, sendo recomendado 
um novo ciclo vacinal, respeitando 
um intervalo de 28 dias entre as 
doses.

Muitos ainda resistem em to-
mar a primeira dose da vacina, sob 
alegação de que os efeitos colate-
rais são muitos. Outros, estão es-
perançosos quanto à eficiência da 
vacina no que tange ao combate e 
controle da doença no país.

Fica a pergunta que não quer 

calar: “As vacinas são ou não efi-
cientes quanto ao combate à doen-
ça, que sem dó e piedade tem di-
zimado vidas por todos os lugares 
onde passou, sejam país pobres ou 
ricos. Ela não distingue ninguém. 
Todos acabam com sequelas ou 
mortos.

Com números tão diferentes 
entre si, fica a dúvida: imunizantes 
menos eficazes são inúteis? Nada 
disso! “No cenário em que vive-
mos, quanto mais vacinas tivermos, 
melhor”, aponta o infectologista 
Renato Kfouri, do Departamento 
de Imunizações da Sociedade Bra-
sileira de Pediatria (SBP).

A natureza pode ser trazida para 
dentro de uma cidade de diversas 
formas. Um método que tem se 
mostrado muito interessante são 
as Soluções Baseadas na Natureza 
(SBN), empregadas para enfrentar 
desafios como falta de água, gran-
des enchentes e deslizamentos. 
Essa abordagem gera benefícios à 
conservação da biodiversidade ao 
mesmo tempo em que promove 
soluções para o desenvolvimento 
econômico e o bem-estar social. 
Mas como isso funciona?

Os parques nas margens de rios 
urbanos atuam como “esponjas” e 
evitam inundações. Além disso, ser-
vem de abrigo para a fauna e flora 

local. Quanto mais áreas verdes es-
palhadas pela cidade, mais água in-
filtrará e será armazenada no solo, o 
que por sua vez alimenta nascentes 
e lençóis freáticos. Assim como nós, 
a vegetação transpira e libera vapor 
à atmosfera. Com isso, as plantas 
têm um papel fundamental na regu-
lação térmica de uma cidade. Neste 
contexto, plantas podem ir além de 
parques e praças. Hoje, verdadeiros 
jardins recobrem tetos e paredes!

As áreas verdes urbanas atraem 
insetos, aves e morcegos que têm a 
importante função de polinizar os 
nossos cultivos agrícolas. De todas 
as plantas cultivadas no Brasil para 
fins alimentícios, 60% dependem 

da ação desses pequenos agentes. 
Infelizmente, o desmatamento, as 
mudanças do clima e o uso de agro-
tóxicos têm colocado a vida desses 
polinizadores em risco. Estudo da 
Plataforma Brasileira de Biodiversi-
dade e Serviços Ecossistêmicos e da 
Rede Brasileira de Interações Planta
-Polinizador estimou, em 2018, que 
o valor do serviço de polinização 
que a natureza presta gratuitamen-
te chega a R$ 43 bilhões. 

A cidade inteligente também 
promove a conservação de áreas 
naturais que vão além de seus do-
mínios. O movimento Viva Água é 
um exemplo disso. Idealizado pela 
Fundação Grupo Boticário, visa 

garantir a segurança hídrica e a 
adaptação aos efeitos das mudanças 
climáticas em bacias hidrográficas 
localizadas no entorno de áreas 
urbanas. Iniciado na Bacia do Rio 
Miringuava, em São José dos Pi-
nhais (PR), está reunindo atores de 
múltiplos setores para alcançar os 
objetivos propostos, por meio de 
ações de conservação e restauração 
de ambientes naturais e fomento ao 
empreendedorismo com impactos 
socioambientais positivos. Assim, 
ao olhar para além de seus muros, 
a cidade inteligente reconhece o 
quanto seu bem-estar depende do 
equilíbrio ambiental e socioeconô-
mico de seu entono. 

Como fica o animal numa si-
tuação de separação ou de fale-
cimento do dono? Apesar de no 
Brasil o tema ainda não ser apro-
fundado, a tentativa de reconhe-
cimento do pet como membro da 
família, denominado como uma 
família multiespécie, está trans-
formando a maneira de como o 
Judiciário trata o tema.

Existe uma grande cobrança 
da sociedade de inserir o animal 
como membro da família para 
que tenha os mesmos Direitos 
de um ser humano incapaz, no 
caso de separação, ou morte de 
seu dono. No entanto, por aqui, 
a lei geral de proteção de animais 
ainda não inclui esse tema.

Nesse contexto, quando acon-
tece um divórcio, os advogados 
usam a analogia do Direito da 
Família para definir a questão da 
guarda e custeio desse animal, 
mais direcionado a subsistência 
desse bichinho, como por exem-
plo, a alimentação e cuidados ve-
terinários.

Para tratar essa questão é indi-
cado que o advogado seja espe-
cializado em Direito da Família e, 
também especialista em Direito 
dos animais. Essa discussão sobre 
guarda de pets já existe há apro-
ximadamente seis anos no Brasil.

Áustria, Alemanha e Suíça in-
dicam expressamente em lei que 
os animais não são coisas. França 
e Portugal dispõem que são seres 
dotados de sensibilidade. Portan-
to, na Europa o animal é conside-
rado um ser senciente – capaz de 
sentir sensações e sentimentos 
de forma consciente. E a tendên-
cia é que o Direito dos animais 
no Brasil siga exemplos da Suíça, 
Alemanha e Portugal, que já re-
conhecem os animais como seres 
vivos dotados de sensibilidade.

No Brasil, atualmente há qua-
tro estados que, cada um a seu 
modo, consideram na lei os ani-
mais não humanos como sujeitos 
de direito: Paraíba, Rio Grande 
do Sul, Santa Catarina e Minas 
Gerais. Também há inúmeros 

julgados brasileiros que reconhe-
cem a família multiespécie, ou 
seja, a que abarca também mem-
bros não humanos. Em Minas 
Gerais, Paraíba, Rio Grande do 
os animais já são reconhecidos 
como seres sencientes. A legis-
lação brasileira vai se moldando 
de acordo com as transformações 
da sociedade, mas nessa questão 
ainda há muito o que evoluir. O 
registro em cartório é apenas de 
forma simbólica. Também existe 
uma grande resistência do Judici-
ário na questão de Direito de ani-
mais pecuários, como porco, por 
exemplo, pelo próprio interesse 
de exploração desses animais.

O que vale é a possibilidade 
de um testamento definindo o tu-
tor desses pets em caso de morte 
do seu dono, como é realizado 
no mundo dos famosos. Hoje, 
quando o dono morre, muitas 
vezes acontece do animal ser 
abandonado pela família. Além 
dele ficar desamparado, esse 
abandono onera o poder público 

aumentando a quantidade de ani-
mais na rua.

O cenário ideal seria uma lei 
que regulasse a situação dos ani-
mais em caso de divórcio e su-
cessão. Isso facilitaria questões 
como tipos de guarda de acordo 
com especificidades de cada espé-
cie, observando o caso concreto, 
pensando além da subsistência, 
mas Direito a veterinário, creche, 
lazer, higiene, o que beneficiaria 
não somente o bem-estar do pet 
e da família, por saber que existe 
uma legislação resguardando os 
seus direitos, mas também o Ju-
diciário.

Outra questão importante é 
a microchipagem ou cadastro de 
pets, isso auxilia o poder públi-
co a controlar a população de 
animais, coibir o abandono e 
responsabilizar as pessoas pelos 
animais abandonados. Essa é uma 
luta que está sendo cada vez mais 
cobrada pela sociedade brasileira 
e será um ganho para todas as 
esferas.

Considero este um dos mais co-
moventes versículos do Santo Evan-
gelho de Jesus acerca da Caridade 
de Deus para conosco:

A Missão do Filho de Deus
(Boa Nova do Cristo, segundo 

João, 3:16)

“De tal maneira amou Deus ao 
mundo, que lhe deu o Seu Filho 
Unigênito, para que todo aquele 
que Nele crê não pereça, mas tenha 
a Vida Eterna.”

E o Bom Pastor jamais prescinde 
de nos acolher e zelosamente guiar 
para o soerguimento pessoal. Essa é 
uma das profundas lições evangéli-
cas — portanto, da Cidadania Espi-
ritual — que guardei em todas essas 
décadas nas lides das Instituições 
da Boa Vontade. Em Jesus, a Dor e 
a origem de Sua Autoridade — O Po-
der do Cristo em nós (2014), anotei:

Não se deve desistir das pessoas 
que se ama; mesmo as que, por um 
motivo ou outro, se deixe de amar 
ou que nunca se amou. Na verdade, 
não se pode em hipótese alguma 
desamparar a criatura humana, por-
que no fundo formamos a Imensa 
Família de Deus. Aprendamos com 
Jesus: Ele é o Grande Amigo que 
não abandona amigo no meio do 
caminho. O Pastor Zeloso vai bus-
car a ovelha perdida onde quer que 
se encontre.

A Parábola da Ovelha Perdida
(Evangelho de Jesus, segundo 

Lucas, 15:4 a 7)

“4 Qual, dentre vós, é o homem 
que, tendo cem ovelhas e perdendo 
uma delas, não deixa [em seguran-
ça] no deserto as noventa e nove e 
vai em busca da que se perdeu, até 
encontrá-la?

“5 Achando-a, põe-na sobre os 
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O papel da natureza na construção de cidades 
inteligentes (Parte 2)

Saiba quais são os Direitos dos pets em 
caso de separação do casal

ANKE MANUELA SALZMANN
ESPECIALISTA DE ECONOMIA DA 

BIODIvERSIDADE DA FUNDAÇãO GRUPO 
BOTICáRIO

CATIA STURARI
ADvOGADA ESPECIALIZADA EM DIREITO DE FAMÍLIA

CRISTINA DORNELLES
ADvOGADA, COM MBA DE DIREITO CIvIL E PROCESSO CIvIL E ESPECIALIZAÇãO 

EM DIREITO PÚBLICO

vacinas contra Covid têm efeitos positivos?

Não desistir daqueles que amamos

GIOvANNI RIBEIRO
JORNALISTA

JOSÉ DE PAIvA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

Câmara elege raimundo 
para primeiro seCretário 

mesa diretora

Desde a saída do vereador, Sotter Magno da Câmara Municipal para 
assumir a Secretaria do Meio Ambiente que tinha ficado vago o cargo de 
primeiro secretario da mesa diretora do Legislativo Municipal. Na reunião 
ordinária e antes mesmo de votar projetos e requerimentos, o presidente 
Claudio Rodrigues, concedeu cinco minutos para que os candidatos se 
a se apresentassem e forma, Bispo Stalin Cordeiro, Iara Pimentel (PT) e 
Raimundo do INSS (PDT) foi eleito com 17 votos sendo três para cada 
um dos outros pretendentes. A posse foi logo em seguida do resultado 
da eleição. Essa é a terceira vez que Raimundo ocupa um lugar na mesa 
diretora da Câmara Municipal.

BOlsOnArO AnunciA que AuxíliO eMergenciAl 
será PAgO Até OutuBrO

O presidente Jair Bolsonaro anunciou nesta segunda-feira (5) a prorro-
gação do auxílio emergencial por mais três meses. O benefício será pago 
até outubro. Ao fazer o anúncio da prorrogação, Bolsonaro estava ao lado 
de alguns ministros e do senador Rodrigo Pacheco, presidente do Senado 
Federal. Nova denúncia da Faroeste mira magistrados, MP e delegados da 
Bahia O Ministério da Cidadania informou que os valores serão mantidos:

MercADO FinAnceirO Prevê PiB De 5,18% e 
inFlAçãO De 6,7%

Pessoas que moram sozinhas: R$ 150 por mês; Mulheres chefes de fa-
mília: R$ 375 por mês; Demais beneficiários: R$ 250 por mês. O ministro 
Paulo Guedes ressaltou a importância da imunização em massa para o 
retorno progressivo do trabalho. Para custear os gastos com as novas par-
celas do auxílio emergencial, o presidente assinou uma Medida Provisória 
para a liberação de crédito extraordinário. 

vice é A exPectAtivA DO PODer

Os vices são colocados apenas para ter a expectativa do poder. Todos 
gostariam de ter um vice-presidente como foi o saudoso Marco Maciel) 
para Fernando Henrique durante os oito anos. Marco Maciel foi de uma 
fidelidade canina e isso foi dito por Fernando Henrique, agora na morte 
de Marco Maciel. Isto não se pode dizer do também saudoso Itamar Fran-
co que, nos bastidores articulou a queda de Fernando Collor. E Itamar 
acabou sendo um bom presidente deixando o governo com mais de 80% 
de aprovação. Quando viu que Dilma Roussef não sobreviveria na presi-
dência, claro que o então vice Michel Temer tratou de fazer o seu dever 
de casa. E o fez muito bem. Como presidente nos dois anos a história fará 
justiça mostrando que Michel Temer foi um dos melhores presidentes da 
contemporaneidade. Agora o vice Hamilton Mourão, cujo relacionamen-
to com o presidente Jair Bolsonaro não existe mais, também pensa que 
pode haver um impeachment.

AlMg quer secretáriO De ZeMA reAssuMinDO 
seu cArgO nA cAsA

Mais um episódio promete aumentar a tensão entre o Executivo e o 
Legislativo mineiro. Isso porque a Assembleia quer que o secretário Ge-
ral de Governo, Mateus Simões (foto), volte ao seu cargo de procurador 
concursado da Casa. Ele já teria recebido um comunicado informando 
que ele está cedido ao governo de Minas apenas até o dia 1º de janeiro de 
2022. Se não for prorrogada a sua permanência no Governo, o governa-
dor Romeu Zema perde um dos seus principais secretários.

siM A urnA eletrônicA

Entrando na polêmica do voto eletrônico ou sistema manual, o pre-
sidente do Senado, Rodrigo Pacheco, defendeu ontem a manutenção do 
atual sistema eletrônico de votações. Ele não vê indícios de fraudes em 
eleições e disse confiar na Justiça Eleitoral. Rodrigo Pacheco afirmou que 
“a minha posição é de plena confiança na Justiça eleitoral brasileira. Não 
identifico indício algum de fraude nos resultados eleitorais do Brasil. Por-
tanto, essa é uma opinião que tenho, que o sistema eleitoral deveria con-
tinuar pelo sistema eletrônico. No entanto, como presidente do Senado, 
devo permitir que as divergências possam coabitar e discutir um resul-
tado que seja eventualmente diferente daquilo que eu prego ou penso. 

D
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ombros, cheio de júbilo.
“6 E, indo para casa, reúne os 

amigos e vizinhos, dizendo-lhes: 
Alegrai-vos comigo, porque já achei 
a minha ovelha perdida.

“7 Digo-vos Eu que, assim, ha-
verá maior júbilo no Céu por um 

pecador que se arrepende do que 
por noventa e nove justos que não 
necessitam de arrependimento.”

É fundamental, em nosso dia a 
dia, refletirmos sobre esses ensina-
mentos salvíficos. Jesus jamais de-
sampara quem quer que seja!
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O presidente Jair Bolsonaro 
encaminhou nessa terça-feira (6), 
ao Congresso Nacional, um proje-
to de lei (PL) para regulamentar a 
existência do Conselho Federal de 
Educação Física (CFEF) e de seus 
conselhos regionais (Crefs). O obje-
tivo da proposição, de acordo com 
a Secretaria-Geral da Presidência da 
República, é “oferecer segurança ju-
rídica à manutenção e ao funciona-
mento desses conselhos”. O texto 
do PL ainda não foi disponibilizado 
pelo Palácio do Planalto. 

Criados pela Lei 9.696/1998, o 
Conselho Federal e os conselhos 
regionais de Educação Física são 

alvo de uma ação direta de incons-
titucionalidade (Adin) movida pela 
Procuradoria Geral da República 
(PGR), que questiona os artigos 4º 
e 5º da lei. Os dispositivos tratam 
justamente da criação dos conse-
lhos. 

A PGR sustenta que o Congresso 
Nacional, ao aprovar a lei em 1998, 
invadiu competência exclusiva do 
Poder Executivo de criar órgãos da 
administração pública, como prevê 
a Constituição Federal. Na ação, 
proposta em 2005, a Procuradoria 
pede a dissolução do conselho fe-
deral e dos conselhos regionais e a 
devolução das mensalidades pagas 

desde a criação dos órgãos.
O julgamento está parado no Su-

premo Tribunal Federal (STF) com 
o placar parcial de quatro votos fa-
voráveis à declaração de inconstitu-
cionalidade dos dois artigos da lei. 
Em abril do ano passado, o relator 
da ação, ministro Luiz Fux, julgou 
procedente o pedido da PGR, mas 
com eficácia ex nunc (de agora em 
diante) a partir de 24 meses após o 
fim do julgamento. 

Na prática, segundo o voto de 
Fux, os conselhos ainda poderiam 
seguir funcionando por mais dois 
anos, que seria o tempo estimado 
para que o Congresso Nacional vo-

tasse uma lei de iniciativa do presi-
dente da República sobre o assunto. 
O voto do relator foi seguido pelos 
ministros Alexandre de Moraes, Ed-
son Fachin e Ricardo Lewandowski, 
mas o ministro Gilmar Mendes pe-
diu vista do processo na ocasião. 

O processo foi devolvido por 
Mendes, mas segue pendente de 
julgamento, aguardando nova in-
clusão na pauta. Ainda faltam os 
votos de seis ministros, pois a mi-
nistra Carmen Lúcia se declarou 
impedida de julgar a ação por já ter 
peticionado em favor do Conselho 
Federal de Educação Física. (Agên-
cia Brasil)

Vereador quer ajuda dos carroceiros para 
conter aumento de entulhos em lotes vagos

Bolsonaro envia projeto para regulamentar 
conselhos de educação física

DIVULGAÇÃO

CCJ do Senado aprova novos ministros para o 
STM e TST

Presidente pede atitude 
dos políticos e critica lei de 
improbidade

DIVULGAÇÃO

3pOlítica

Parte para cidade dos pés 
juntos e volta vivinho

Eita que tem coisas que mal 
dá para acreditar... Né, mesmo? 
Pois espia só... Um hominho 
de 80 anos deu um tanguá e foi 
levado para o hospital... Só que 
na ambulância ele deu um longo 
suspiro e partiu para cidade dos 
pés juntos... Aí voltaram e pre-
param o corpito para a viagem 
final... E quando colocaram no 
paletó de madeira... Não é que 
o hominho danou a mexer? Isso 
mesmo... E aí foi aquele corre-
corre e aí alguém resolveu ir ver 
de perto o que tinha sucedido 
com o hominho e tiraram ele 
do paletó de madeira e levaram 
para o hospital... Recuperou e 
está em sua house vivinho da 
silva... Fora o susto... Tá vendo... 
Por isso não é bom ser precipi-
tado... Ui.

 
Beiçada mortal

Eita que agora eu vi o que 
é paixão mortal... Espia só, seu 
menino... Um menino chegou 
todo apaixonado e bestinha 
da Silva Xavier e sapecou uma 
beiçada daquele de desentupir 
pia... (Beiçada no caso é beijo... 
Viu?) E nesse momento a me-
nina desmaiou... Isso mesmo e 
teve que ser levada para o hospi-
tal ligeiro e com o corpito todo 
empolado... E o médico disse 
que a menina tem uma alergia 
seríssima e não pode ver o gosto 
de avelã... E o porco do namo-
rado tinha comido a nozes (eles 
no caso uai) e não tinha escova-
do as canjiquinhas (dentes) e, 
por isso, a menina passou mal... 
Agora, porquinho ou porqui-
nha, vê se quando for dar uma 
beiçada no amado ou amada es-
cove as canjiquinhas, né?

 
Meninos usam saia?

Há... Há... Há... Que coisinha 
mais feiinha... Imaginem vocês 
que um colégio de classe média 
alta de São Paulo está protestan-
do usando saia nos meninos e 
são todos... Eles dizem que são 
contrario a proibição e que só 
as mulheres podem usar... Ago-
ra eles querem nos fazer pensar 
que isso é liberdade ou estão 
mudando a sua maneira de pen-
sar... Andar e sentar? Esses meni-
nos não enganam ninguém... E 
essas cocas são fantas... Já imagi-
nou se a moda pega... Raimundo 
do INSS é sexy e tem as pernas 
mais cabeludas de todos os 
edis... Já imaginou ele de saia? 
Aldeci de saia? Heron de Saia? 
Alex tuta de mini-saia não... Por 
cá macho não usa saia não... Só 
por lá...

 
textinho ou historinha 

cretininha joiadinha
Pois muito que bem minha 

gente... Nesse momento estou 
dando um stop em todas as no-
tícias sérias... Afinal de contas eu 
vou deitar falar o meu besteirol 
de cada dia... Afinal de contas eu 
preciso oxigenar o nosso glorio-
so Coquinho com uma tremen-
da dose de bom humor... Um dia 
um hominho muito do machão 
aproximou da sua amada e sape-
cou... Olha querida... Tu sabes 
que tu és a mulher da minha 
vida... Mas uma coisa eu jamais 
me suportaria e caso eu te pego 
me traindo a primeira vez... 
Pode apostar que vou te dar 
uma surra que jamais tu vai es-
quecer... Tá ouvindo? A mulher 
pensou e foi logo sapecando... 
Claro que eu te ouvi... Mas me 
responda uma coisa... E depois 
da segunda traição o que tu vai 
fazer comigo? Eca, doidona!

 
Dois pesos e duas medidas

Não dá mesmo para levar os 
famigerados Direitos Humano a 

sério em nosso Brasil varonil que 
se especializou em defender ban-
dido... Não dá para aguentar essa 
gente... A minha ira tem motivo... 
Espia só... Dois bandidos estavam 
garfando uma mulher e usando o 
pau de fogo... Aí a polícia chegou e 
o bandido mandou azeitona quen-
te no policial que foi mandado para 
a cidade dos pés juntos... Aí o outro 
policial sapecou azeitona quente 
no bandido que ainda foi socorri-
do... Agora os Direitos Humanos 
querem saber como o bandido foi 
morto... Já que tinha sido socorrido 
com vida... E o policial não tem fa-
mília... Não humano e não merece 
atenção? É.

 
Fora imagens e crucifixo

Espia só, seu menino... Qual 
é a religião oficial de nosso Brasil 
varonil? Não tem, né, mesmo? Pois 
então... Por que as repartições pu-
blicas ainda insistem em colocar 
grandes imagens sacras e crucifi-
xas nas paredes? Já imaginou se os 
macumbeiros resolvem colocar nas 
salas os seus símbolos? E outras re-
ligiões sentem no direito de fazer o 
mesmo... Numa cidade de São Pau-
lo o chefe dos Bombeiros exigiu 
que fosse retirado todo crucifixo e 
imagens sacra dos quartéis... Hou-
ve chiadeira... Mas ele está certíssi-
mo... E a nossa Constituição deixa 
claro que a manifestação religiosa é 
livre... E não se pode constranger 
ninguém... E não temos religião 
oficial e pronto... Doidera.

 
Filha esfaqueia a mãe

Cruz credo... É deverasmente o 
fim do mundo... Onde já viu uma 
filha pegar uma faca e enfiar na 
pança da mãe simplesmente por-
que ela não concordou com ela em 
alguma situação? Não se via ouvir 
dizer que mãe maltratava filha e 
vice e versa... Mas o pior não foi 
isso... Foi um casal que vendeu sua 
filha de 23 anos para pagar um ca-
ranguinho usado... E a menina foi 
feita escrava sexual para o casal que 
a alugava para orgias... Isso mesmo 
e o caranguinho custou menos de 
duas mil merrequinhas... Eu acho 
que o capeta vive entre nós com 
aspecto de ser humano... Como ex-
plicar tanta maldade? Não se expli-
ca... Não nessa vida... Tô passado... 
Para tudo... Nojentos!

 
tijolo para combater dengue

Espia só como às vezes eu sofro 
por ter como amigo o Cotoqui-
nho... Ele entende tudo ao pé da 
letra... Vou te explicar... É que o 
pessoal estudioso da UFMG inven-
tou um tijolo que combate a den-
gue... Aí o que fez Cotoco? Aderiu 
á idéia... Só que ao chegar a nossa 
house ele estava exausto no quintal 
e machucado é ao ser perguntado 
a razão de tal cansaço ele sapecou 
que tinha atirado centenas de tijo-
los nos mosquitinhos da dengue 
e não tinha acertado nenhum... E, 
por isso, não acreditava no pesso-
al que dizia que tijolo combate o 
mosquito da dengue... Ele não en-
tendeu nadica de nada... Os tijolos 
em questão vêm com um produto 
químico inofensivo a gente... Só.

 
Montei no Porco

Pois eu agora não fico nem mais 
um minuto por cá... Pois afinal de 
contas eu tenho que ir embora e, 
por isso mesmo, eu vou picar a 
mula... Capar o gato... Cair no ca-
pinado e deitar o cabelo... E não vá 
fazer nenhum tipo de molecagem 
que não estarei por perto para te 
acudir não... E, por favor, lem-
bre-se: “Deus não é homem para 
mentir e nem mesmo para voltar 
atrás”... Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Tem alguns te-
lejornais que dá vergonha ao as-
sistir... São repórteres amadores 
com perguntas óbvias e repetitivas 
e apresentadores tentando ser sim-
pático e pagam mico e o padrão já 
era... Tem que mirar na TV Gazeta 
e aprender... Xô, coisa ruim... Fora!

 
xonado do dia – A nobre edil 

que é xonada e competente Polícia 
Militar... Sucesso! Competência so-
bra... Fui!

Última

A Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) do Senado aprovou a 
indicação do almirante de esquadra 
Claudio Portugal de Viveiros ao car-
go de ministro do Superior Tribunal 
Militar (STM). Ele obteve 18 votos 
favoráveis e um contrário. Agora, a 
indicação segue para o plenário da 
Casa e será decidida pela totalidade 
dos senadores. Viveiros iniciou a car-
reira na Marinha em 1975. Foi pro-
movido ao posto de almirante de Es-

quadra em 2018, atuou como chefe 
do Estado-Maior da Armada e chefe 
de Assuntos Estratégicos e de Ope-
rações Conjuntas do Estado-Maior 
Conjunto das Forças Armadas. Vivei-
ros pleiteia a vaga deixada em março 
pelo ministro Marcus Vinicius Olivei-
ra dos Santos.

Os senadores da CCJ também 
aprovaram os nomes de Alberto Bas-
tos Balazeiro e Amaury Rodrigues 
Pinto Júnior para ocuparem cargos 

de ministros do Tribunal Superior 
do Trabalho (TST). Assim como no 
caso de Viveiros, as indicações de-
vem ser confirmadas pelo plenário 
do Senado. Alberto Balazeiro é pro-
curador-geral do Trabalho, mestre 
em Direito pela Universidade Cató-
lica de Brasília e especialista em Di-
reito Civil e Direito Processual Civil 
pela Universidade Estácio de Sá. 
Ele foi indicado para ocupar a vaga 
destinada a membro do Ministério 

Público do Trabalho, decorrente da 
aposentadoria do ministro João Ba-
tista Brito Pereira.

O juiz Amaury Pinto Junior foi 
indicado para assumir uma vaga re-
servada a juízes oriundos dos Tribu-
nais Regionais do Trabalho. Ele atua 
em Campo Grande (MS) e integra a 
lista tríplice aprovada pelo Tribunal 
Superior do Trabalho para ocupar a 
vaga deixada pelo ministro Márcio 
Eurico Vitral Amaro. (Agência Brasil)

Entulhos jogados em lotes va-
gos por carroceiros atormentam 
moradores das regiões do grande 
Major Prates e Maracanã, que estão 
vivendo um momento difícil, devi-
do a ações de alguns carroceiros 
que fazem carregos na cidade, apa-
nham os entulhos e jogam nos pri-
meiros lotes vagos que encontram. 
A consequência imediata disso é o 
aumento de muriçoca e bichos pe-
çonhentos, que têm atormentado a 
vida dos moradores. 

A denúncia foi feita pelo vere-
ador, Rodrigo Cadeirante (Rede), 
que afirmou que existem locais es-
pecíficos para onde os carroceiros 
podem jogar os entulhos e que não 
prejudicam os moradores, mas, se-
gundo o edil, alguns não têm cons-
ciência dos problemas que isso 
vem acarretando à vida das pesso-
as. Cadeirante disse que os donos 
de lotes vagos têm a obrigação de 
manter eles limpos e se possível 
cercados para evitar que pessoas 
joguem lixo e tragam prejuízos à 

saúde dos vizinhos. 
O legislador lembrou ainda que 

tem procurado a Associação dos 
Carroceiros e também associação 
dos bairros para pedir aos presi-
dentes que façam uma campanha, 
ainda que boca a boca, para evitar 
que aquelas duas regiões não fi-
quem sujas e ainda oferecendo pe-
rigo a saúde da população. Mesmo 
que não sendo obrigação do muni-
cípio, o prefeito tem determinado 
que os lotes sujos, sejam limpos 
pela municipalidade, justamente 
para garantir uma melhor qualida-
de de vida para todos os morado-
res. 

O vereador lembrou é muito 
comum aumentar o número de 
muriçoca e o mosquito Aedes ae-
gypti, transmissor da dengue, que 
tem atormentado a vida dos mora-
dores. Com o surgimento de lotes 
vagos, que são usados para colocar 
entulho, a situação se agrava muito 
mais. “O que nós estamos propon-
do é que os carroceiros usem o 

vAlDeMAr sOAres

O presidente do Legislativo 
Municipal, Claudim da Prefeitura, 
disse em seu pronunciamento da 
última reunião que chega de pro-
messas, pois estamos às vésperas 
de um ano eleitoral, no qual apa-
recem os candidatos ao Governo e 
Presidente e que já começam apa-
recer os “balões de ensaio”, que 
são candidatos para levar vantagens 
com quem realmente tem chance; 
eles prometem muito, e, às vezes, 
acontece com quem tem mandato, 
mas que não teria feito o “dever de 
casa”, agora vem com demagogia e 
promessas improváveis.

Lembrou o presidente que o 
povo não pode viver somente de es-
perança, e que chegou o momento 
dos políticos atuais e os que dese-
jam um mandato mostrarem servi-
ço e terem atitude. Ele teceu duras 
críticas e fez uma nota de repúdio 
contra a nova Lei de Improbidade, 
que está sendo votada no Congres-
so Nacional. Lembrou que a ideia é 
boa, mas na prática causa mais bre-
chas para corrupção sem punição. 

Claudinho disse já ouviu de chefes 
de executivo do passado promessas 
que encheram o coração de espe-
rança da população, mas nada foi 
feito, e, agora, o eleitor está mais 
criterioso e não se deixa levar por 
promessas. 

Alguns bairros estão tendo gra-
ves problemas, que estão sendo 
feitas obras, e, justiça seja feita, 
o prefeito Humberto Souto é um 
exemplo para a classe política, pois 
durante sua campanha do primeiro 
mandato não prometeu nada a não 
ser trabalho e fez o mesmo quando 
foi reeleito, e, hoje, tem se tornado 
o melhor administrador dos últi-
mos 20 anos. 

“Queremos que todos os políti-
cos façam como a atual administra-
ção: honrem a palavra e mostrem 
serviço. Também destacamos  o res-
peito devido aos poderes e temos 
harmonia republicana em Montes 
Claros”. Ao concluir, Claudinho dis-
se que a cidade hoje tem verdadeiro 
canteiro de obras e tem sido admi-
nistrada de fato e que a limpeza 
pública, lixo e buracos estavam por 
todos os lados, e os  serviços essen-

local quer foi construído para eles 
poder colocar os entulhos que são 
contratados para retirar de alguns 
locais, pois esse problema não 
afeta somente os moradores dessa 
região que estamos falando, mas 
de toda cidade. Claro que sou fa-

vorável que os carroceiros tenham 
o seu trabalho e o que eu mais 
defendo é que eles tenham con-
dições de trabalhar, mas sem que 
isso prejudique de alguma forma a 
melhoria da condição de vida dos 
moradores”, finalizou ( vs)

ciais e grandes trabalhos são  cor-
riqueiros  e não deixam a desejar. 
O presidente concluiu dizendo com 
uma maior proximidade dos políti-
cos com o povo é preciso ser muito 

criterioso para escolher os políticos 
que têm serviços prestados, pois se 
fizerem escolha errada ou trocar o 
voto por vantagens, não poderão 
cobrar deles e nem exigir trabalho.
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Vereadores aprovam moção de repúdio à 
mudança da lei de improbidade administrativa

Raimundo foi eleito secretário da Mesa Diretora

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 
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Amams recebe apelo de Carlos Pimenta 
por verba para a convivência com a seca

girlenO AlencAr

O deputado Carlos Pimenta, 
do PDT, pediu a ajuda da Asso-
ciação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams) para 
sensibilizar o Estado a cancelar o 
contingenciamento de aproxima-
damente R$ 35 milhões destinado 
a convivência com a seca no Norte 
de Minas e Vale do Jequitinhonha. 
Ele se reuniu com o presidente 
da Amams, José Nilson Bispo de 
Sá, “Nilsinho”, prefeito de Padre 
Carvalho e o secretário-executivo 
Ronaldo Dias quando explicou 
que a Bancada do Norte de Minas 
ampliou a verba orçamentária do 
Instituto de Desenvolvimento do 
Norte e Nordeste (Idene) de R$ 17 
milhões para R$ 40 milhões. Po-
rém, o Estado decidiu contingen-
ciar R$ 8 milhões desse montante 
e agora toda rubrica no orçamento 
e com isso, ficam suspensas todas 
as ações de enfrentamento a seca, 

num ano que é considerado o pior 
de seca dos últimos anos.

O deputado afirmou que o 
Estado alega ter um plano para 
enfrentamento a seca, mas ele 
observa que nesse plano estão 
programados apenas 45 poços ar-
tesianos para todo Norte de Minas. 
Carlos Pimenta salienta que isso é 
insignificante. Por isso, seu apelo 
para promover uma reunião com 
o secretário Fernando Passalio, 
de Desenvolvimento Econômico, 
onde está vinculado o Idene, para 
mudar esse cenário. O presidente 
da Amams, José Nilson Bispo de Sá 
garantiu que manterá contato dire-
tamente com o governador Romeu 
Zema para revogar o ato e assegu-
rar a verba para o Norte de Minas.

Na sua visita à Amams, o depu-
tado Carlos Pimenta discutiu com 
a entidade a inclusão de emen-
das no projeto de compensação 
dos R$ 37 bilhões da Vale, com a 
inserção de recursos para a pavi-

mentação de várias estradas. Car-
los Pimenta parabenizou a Amams 
pela articulação e explica que se 
não for possível usar os recursos 
alcançados com a compensação 
de Brumadinho, será aberta nova 
negociação com a Samarco pela 
tragédia de Mariana, com perspec-
tivas de chegar aos R$ 60 milhões 
e por isso, a Amams deve elaborar 
os projetos desses trechos de es-
tradas. Ele ligou para o secretário 
de Infraestrutura, Fernando Mar-
cato, quando pediu uma audiên-
cia na semana que vem, quando 
acompanhado do presidente da 
Amams, José Nilson Bispo de Sá, 
quer levantar quais trechos rodo-
viários que contam com projeto 
técnico, tendo em vista que quase 
todas as estradas faziam parte do 
extinto programa ”Caminhos de 
Minas”.

Na reunião, o presidente da 
Amams, José Nilson Bispo de Sá e 
o superintendente de Desenvolvi-
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Os vereadores de Montes Cla-
ros aprovaram ontem, na sessão 
ordinária uma Moção de Repúdio 
sobre as alterações legislativas na 
Lei n° 8.429, de 2 de junho de 
1992, a chamada Lei de Improbi-
dade Administrativa. Ela será en-
caminhada aos deputados federais 
e senadores por Minas Gerais. O 
presidente Cláudio Rodrigues de 
Jesus explicou que a Lei dispõe 
sobre as sanções aplicáveis aos 
agentes públicos nos casos de enri-
quecimento ilícito no exercício de 
mandato, cargo, emprego ou fun-
ção na administração pública dire-
ta, indireta ou fundacional, e está 
passando por uma reformulação, 
tendo como principal ponto um 
artigo que define como crime de 
improbidade apenas as condutas 
dolosas, ou seja, só crimes inten-
cionais serão punidos.

Segundo Rodrigues, embora 
bem-intencionadas e a pretexto de 
aprimorar a legislação, é preciso 
evitar que algumas destas propos-
tas inviabilizem a investigação e a 
punição da corrupção na adminis-
tração pública. “Apoiamos iniciati-

A Câmara de Montes Claros 
elegeu o vereador Raimundo 
Pereira (PDT) como primeiro 
secretário da Mesa Diretora. O 
cargo estava vago, desde a licen-
ça do vereador Soter Magno para 
assumir a Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável. Segundo 
o Regimento da Casa, uma nova 
eleição deve acontecer, dentro 
do prazo de 30 dias, após o ve-
reador, que esteja ocupando um 
lugar na Mesa, saia de licença 
para assumir algum cargo fora da 
Câmara. Concorreram ao cargo 
de primeiro secretário, os verea-
dores Stalin Cordeiro (Podemos), 
Professora Iara Pimentel (PT) e 
Raimundo do INSS que foi eleito 
com 17 votos – os outros parla-
mentares receberam três votos 
cada.

Raimundo do INSS está no seu 
sétimo mandato como vereador 
de Montes Claros. Atualmente, 
o parlamentar é membro das co-
missões de Educação, Licitação e 
de Serviços Públicos Municipais.

Na mesma reunião, os verea-
dores de Montes Claros encami-
nharam ao Executivo municipal 
dezessete requerimentos discuti-
dos e aprovados na sessão ordi-
nária desta terça-feira (29). Entre 
os requerimentos, o pedido do 
vereador Daniel Dias (PCdoB) 
para inclusão de conteúdo so-
bre prevenção da violência nos 
currículos da Educação Básica 
do Município de Montes Claros. 

De acordo com o vereador, a 
proposta é trabalhar no currículo 
temas de prevenção à violência 
contra a criança, o adolescente 
e a mulher, assim como a criação 
da Semana Escolar de Combate à 
Violência contra a Mulher, a ser 
realizada em março em todas as 
escolas municipais de Montes 
Claros.

Requerida pela vereadora Ceci 
Protetora (PP), será realizada au-
diência pública nesta quinta-feira 
(8), com objetivo de debater so-
bre a “Cultura e a Classe Artística 
em tempo de pandemia”. O even-
to será às 18 horas. A pedido da 
Comissão de Legislação, Justiça 
e Redação, aprovada para o dia 
05 de agosto de 2021, às 9h, será 
realizada audiência pública para 
debater sobre o Projeto de Lei 
Complementar nº 53, de 01 de 
dezembro de 2016, que institui o 
Plano Diretor do Município, e a 
Lei 4.198, de 23 de dezembro de 
2009, que dispõe sobre o Uso e a 
Ocupação do Solo.

Outra audiência pública será 
realizada no dia 12 de agosto, às 
17 horas, solicitada pelo verea-
dor Aldair Fagundes (Cidadania). 
O tema em debate será a “Rele-
vância e Estruturação da Visitação 
Turística do Parque Estadual da 
Lapa Grande”.

Solicitada pela Comissão Per-
manente de Agricultura e aprova-
da pela Casa, audiência pública 
no dia 13 de agosto, às 10 horas, 
para debater sobre a segurança 

na zona rural em virtude do au-
mento significativo da criminali-
dade. Todas as audiências aconte-
cerão no plenário da Câmara. Por 
causa da pandemia a participação 
da população será via remota, 
pela TV Câmara, canal 5.3, e pelo 
YouTube.

O vereador Marcos Nem (PSC) 
solicitou o asfaltamento nas ruas 
José Carneiro, na região do Gran-
de Delfino e Avenida L, na Vila 
Anália. Edmílson Bispo (PSD) 
cobrou sinalização na interseção 
das ruas Curitiba, Nossa Senhora 
da Guia e Engenheiro Veloso, no 
bairro Santo Antônio I. Também 
em requerimento, o parlamentar 
Reinaldo Barbosa (PRB) cobrou a 
troca dos braços de luzes antigos, 
por braços de luzes mais longos, 
nos postes do Distrito da Panorâ-
mica ( Vista Alegre), além da troca 
das lâmpadas comuns por lâmpa-
das de LED, como forma de ga-
rantir mais visibilidade e seguran-
ça para quem transita pelo local.

Buscando formas de desafogar 
o trânsito na Radial Leste, bem 
como na rua Coronel Coelho no 
bairro Esplanada, o vereador Val-
deci Contador (Cidadania) pediu 
a construção de uma ponte na 
rua Monte Sião. A vereadora Iara 
Pimentel (PT) pediu a implemen-
tação da iluminação pública nas 
avenidas Dr. Avilmar Gonçalves, 
Manoel Caribé e Vicente Guima-
rães (entre os bairros Vila Greice, 
Canelas, São Judas Tadeu e Major 
Prates). O documento também 

mento Walter Moreira Abreu apre-
sentaram ao deputado o projeto 
de Desenvolvimento Econômico 
do Norte de Minas, elaborado pela 
Amams, com a previsão de gerar 

50 mil empregos. Carlos Pimenta 
elogiou a atual diretoria da Amams 
pela nova dinâmica implantada 
na entidade, com o fortalecimen-
to dos Departamentos Técnicos 

e ainda mais pela criação de Sala 
dos Deputados, onde eles podem 
atender aos prefeitos e vereado-
res do Norte de Minas, dentro da 
Amams.

vas que evitem processos judiciais 
por questões que são meros erros 
administrativos, e também que se 
coíba o uso precipitado de ações 
de improbidade, sobretudo como 
instrumento de interferência na 

disputa política, porque estas ati-
tudes confundem a população e, 
não raro, injustiça agentes públi-
cos prejulgados culpados, mas ao 
depois reconhecidos inocentes. 
Contudo, não se pode concordar 

com a estipulação, sob pena de ar-
quivamento, de prazo máximo de 
apenas um ano para encerramen-
to de investigações, ou de quatro 
anos para tramitação de proces-
sos,” justificou.

O parlamentar explica que tais 
disposições, num país com mais 
de 5,5 mil municípios quase sem-
pre com órgãos investigativos sem 
estrutura adequada, onde o Poder 
Judiciário encontra-se assoberbado 
de processos, impedem a inves-
tigação e a responsabilização dos 
atos de improbidade mais graves 
e complexos. “Nós, vereadores e 
vereadoras, somos fiscais do di-
nheiro público por comando da 
Constituição e mandato das ur-
nas, e conclamamos, portanto, os 
parlamentares de Minas Gerais no 
Congresso Nacional a receberem 
esta mensagem como um convite à 
reflexão. Que possamos aperfeiço-
ar, sim, a Lei de Improbidade, mas 
que o façamos para evitar injustiças 
ou atuações eleitoreiras, jamais 
para inviabilizar a investigação e a 
responsabilização de corruptos no 
país”, conclui.

AlterAções - A proposta de 
alteração da Lei de Improbidade 
Administrativa está tramitando no 
Congresso Nacional e, conforme 
parecer do relator do projeto, de-

putado Carlos Zaratinni (PT-SP), 
“Ações negligentes, imprudentes 
ou imperitas, ainda que causem 
danos materiais ao Estado, não 
podem ser enquadradas como atos 
de improbidade, pois lhes falta o 
elemento de desonestidade”. Ain-
da de acordo com o relator, “sem 
comprovação de ato doloso com 
fim ilícito, afasta-se a responsabili-
dade por ato de improbidade ad-
ministrativa”. Com isso, a matéria 
prevê que a improbidade só será 
considerada quando ficar compro-
vado o fim de obter um proveito ou 
benefício indevido “para si mesmo 
ou para outra pessoa ou entidade”, 
pelos gestores públicos.

A proposta já foi aprovada pela 
Câmara dos Deputados, com 408 
votos a favor e 67 votos contra. 
Mas o texto ainda precisa ser apro-
vado pelo Senado e sancionado 
pelo presidente da República antes 
de entrar em vigor. Se aprovada a 
nova lei, as ações de improbida-
de só poderão ser propostas pelo 
Ministério Público e não mais tam-
bém pela União. ( JERUSIA ARRUDA 
– Colaboradora)

cobra placas indicativas para me-
lhorar a circulação de veículos e 
pedestres.

O presidente da Casa, vere-
ador Cláudio Rodrigues (Cida-
dania), solicitou a reforma com-
pleta da quadra poliesportiva do 
conjunto Habitacional Joaquim 
Costa. Odair Ferreira (Solidarie-
dade) solicitou estudo de viabi-
lidade técnica para reforma das 
pistas de esportes (skate, patins 
e bicicleta) nos bairros Augusta 
Mota e Todos os Santos. Pedido 
de reforma da pista de Skate na 

Praça Pedro Santos no bairro 
Augusta Mota também foi feito 
pelo vereador Wilton Dias (PTB).  
Stalin Cordeiro (Podemos) solici-
tou estudo de viabilidade técnica 
para a construção de uma pista 
de caminhada em torno da aveni-
da Alameda Beija-Flor, no bairro 
Jardim Primavera. Outro pedido, 
feito por Stalin Cordeiro, foi a 
construção da capela de velório, 
antiga reivindicação da comuni-
dade do bairro.

O vereador Marlus Mendes, 
(PT) pediu a inclusão de todos os 

profissionais da indústria e de au-
toescolas no plano de vacinação 
contra a Covid-19 no município. 
Como forma de controle popula-
cional de pombos na cidade de 
Montes Claros, a vereadora Ceci 
Protetora solicitou a instalação 
de pombais contraceptivos, uma 
cobrança da população, em con-
formidade ao Art. 2º, itens I e V da 
Portaria do Ibama nº 141/2006.

Na sessão ordinária também 
foram aprovados cinco projetos, 
sendo dois do Legislativo e três 
do Executivo. (gA)
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TJMG doa cestas básicas para São João 
das Missões

DIVULGAÇÃO

Porteirinha adota ferramentas 
tecnológicas na Justiça

Nova estratégia para atender o 
público externo

Justiça
D

IVULGAÇÃO

girlenO AlencAr

A Comarca de Porteirinha no 
Norte de Minas Gerais para se 
adaptar às dificuldades impostas 
pela pandemia e prestar um servi-
ço de qualidade ao cidadão, adotou 
ferramentas tecnológicas para dar 
celeridade aos trabalhos jurisdicio-
nais. O juiz diretor do foro, Rodrigo 
Fernando Di Gioia Colosimo, disse 
que a busca da eficiência norteou 
o gerenciamento dos trabalhos. 
Entre as iniciativas, destacam-se 
intervenções no prédio do fórum 
com mudança na rede de internet, 
que estava defasada. Realizadas as 
obras, foram criadas salas passivas, 
equipadas com internet, câmera e 
computador, para a realização de 
audiências virtuais.

Outra intervenção impactou a 
comunicação interna. O magistra-
do disse que anteriormente havia 
uma opção por conversas via tele-
fone fixo ou presencial para enca-
minhamento dos trabalhos, o que 
provocava muita interrupção no 
trabalho. “A mudança simples e que 
fez muita diferença foi a utilização 
da ferramenta Hangouts por todos 
os servidores. Foram criadas várias 
salas para integrar os vários setores 
do fórum. A partir dessa alteração, 
todos passaram a utilizar esse apli-
cativo, o que gerou uma menor 
interrupção das práticas de atos 
processuais, uma vez que a comuni-

cação é mais eficiente, instantânea e 
rápida”, afirmou.

Além disso, foram adotadas ou-
tras ferramentas de troca de arqui-
vos em nuvem, tanto pelo gabinete 
quanto pelas secretarias, o que re-
sultou em maior celeridade, eficiên-
cia e menor gasto de papel. O juiz 
Rodrigo Colosimo afirma que, com 
o agravamento da pandemia da Co-
vid-19, inclusive com a decretação 

do estado de emergência em saúde 
pública, a melhoria da comunicação 
interna, somada ao uso do Processo 
Judicial eletrônico (PJe), contribuiu 
para que os serviços fossem reali-
zados de forma ininterrupta, ainda 
que de forma remota.

“Nesse aspecto, em relação ao 
gabinete, destaco que não tivemos 
qualquer dificuldade de comuni-
cação. Havia, por exemplo, uma 

colaboradora que, apesar de residir 
em Riacho dos Machados, a 30 km 
da sede da comarca, trabalhou nor-
malmente sem precisar se deslocar 
à sede, sem qualquer dificuldade”, 
disse Colosimo.

AuDiênciAs e PÚBlicO 
externO 

Inicialmente, uma das dificul-
dades encontradas estava relacio-

nada à realização de audiências. 
Contudo, nesse ponto, houve 
avanços, e Porteirinha se encon-
tra totalmente equipada para a 
realização das sessões de maneira 
virtual.  Foram criadas duas salas 
passivas devidamente equipadas 
para a realização de qualquer tipo 
de audiência. Além disso, o presí-
dio local também conta com uma 
sala equipada para a realização de 

audiências de réus presos.
“Penso que, como consequ-

ência de termos aderido ao Juízo 
100% digital, os atos presenciais 
pós-pandemia serão excepcionais. 
Hoje podemos comandar todos os 
atos das audiências, dispensando 
os auxiliares, sendo estes utiliza-
dos em outras áreas, o que gera 
um aumento da produtividade”, 
afirmou o magistrado. 

Outro ponto diagnosticado 
com necessidade de intervenção 
foi o atendimento ao público ex-
terno na secretaria judicial. Havia 
situações de acúmulo de pessoas 
que se dirigiam ao local no mes-
mo horário, sem agendamento.

A solução encontrada foi a 
adoção do balcão virtual aplicati-
vo de mensagens WhatsApp para 
agendamento de horários, com 
ampla divulgação para a popula-
ção.  

“A utilização da comunica-
ção com o público externo pelo 
aplicativo WhatsApp teve muita 
receptividade por todos aqueles 

que utilizam os serviços do fórum 
de Porteirinha, já que tornou efe-
tiva e célere a comunicação com 
os demais órgãos locais, bem 
como facilitou o acesso à Justiça 
para advogados e jurisdiciona-
dos. A comarca é bem extensa, 
conta com ampla zona rural e 
sem transporte público adequa-
do”, disse o magistrado.

Segundo ele, as mudanças na 
rotina de trabalho exigiram empe-
nho e criatividade dos servidores 
que se adaptaram às mudanças. 
Trata-se de uma modernização 
inédita e “hoje podemos ter cer-
teza que o trabalho permanecerá 

ininterrupto, a despeito de qual-
quer dificuldade sanitária, e isso 
só foi possível graças à tecnologia 
e ao envolvimento da equipe”.

Justiça mais célere e eficien-
te – O secretário-geral na Ordem 
dos Advogados do Brasil, seccio-
nal de Porteirinha, Hugo Leo-
nardo Cunha, elogia o trabalho 
do magistrado e dos servidores 
por disponibilizarem ferramen-
tas para facilitar o contato e a 
interação com o Judiciário local. 
“Essas medidas são muito bem re-
cebidas pela classe de advogados, 
já que este contato instantâneo 

contribui para o bom andamento 
processual, principalmente no 
atual momento de pandemia.”

O policial militar Cláudio 
Araújo também elogia a implan-
tação do WhatsApp, que facilita 
o trabalho de contato com a vara 
judicial e o magistrado. “Antes, eu 
mandava e-mail e tinha que ligar 
para o fórum para confirmar o re-
cebimento. Agora, ficou mais fácil 
ter retorno.”

O diretor do Presídio de Por-
teirinha, Antônio Adair Mendes, 
elogia a realização de audiências 
virtuais que facilitam os trabalhos 
da unidade prisional. Um fator 

positivo, observado pelo diretor, 
é a utilização de um quantitativo 
menor de servidores para a reali-
zação das demandas judiciais. 

A servidora Vanessa Dias dos 
Santos relata uma grande preo-
cupação do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais em tornar mais 
ágil e acessível a prestação juris-
dicional. “O impacto da adoção 
de ferramentas tecnológicas pode 
ser sentido na modernidade dos 
textos das decisões e sentenças, 
que já servem como instrumento 
hábil à prestação almejada, não 
sendo necessária a expedição de 
outros documentos”, disse. (gA)
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As famílias carentes de São João 
das Missões foram beneficiadas 
com a doação de estas básicas ob-
tidas pelo Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais. O desembargador 
Gilson Soares Lemes, presidente do 
TJMG participou, da entrega simbó-
lica de 190 toneladas de alimentos, 
que correspondem a 9,5 mil cestas, 
a entidades que atuam com famílias 
em situação de vulnerabilidade so-
cial em todo o Estado. Os recursos 
são provenientes de verbas pecuni-
árias, cuja gestão é feita pelo Grupo 
de Monitoramento e Fiscalização 
do Sistema Carcerário e das Medi-
das Socioeducativas (GMF). Coube 
ao Núcleo de Voluntariado (NV ) 
do TJMG destinar a arrecadação a 
19 entidades para distribuição na 
RMBH e em mais sete comarcas.

O presidente Gilson Lemes 
manifestou alegria em poder, em 
nome do TJMG, oferecer amparo 
aos cidadãos, em uma fase especial-
mente penosa para todo o mundo 
e, sobretudo, para os mais vulnerá-
veis. De acordo com Lemes, a ques-
tão se revela um instrumento de 
promoção de justiça, de paz social 
e também de dignidade, trazendo 
calor humano à atuação em prol 
do cidadão desfavorecido. “Quere-
mos, por meio dessa empreitada, 
dar esperança às pessoas mais vul-
neráveis. O braço social do TJMG 
diversifica nossa atuação e vem se 
ampliando. Nesta gestão, o Núcleo 
de Voluntariado tem sido funda-
mental para esse trabalho, otimi-
zando e intensificando seu esforço 
de atendimento a essas famílias”, 
disse.

Ele também agradeceu a todos 

os que se empenharam para viabili-
zar a destinação dos recursos e para 
endereçar as doações a quem mais 
precisa, num serviço relevante e ur-
gente. “Recebemos, com satisfação, 
o agradecimento de todas as enti-
dades que assistem os beneficiários 
dessa ação. Poder fazer algo e doar 
é uma alegria ainda maior para 
nós, e por isso somos muito gratos. 
Como cristãos, sabemos que não há 
salvação fora da caridade”, afirmou.

Ação conjunta - O coordenador 
do GMF, juiz Evaldo Elias Penna 
Gavazza, ressaltou que é particu-
larmente significativo comemorar 
o primeiro ano da gestão 2020-
2022 com um gesto concreto de 
caridade. Ele lembrou que, até o 

momento, mais de R$ 20 milhões 
oriundos de verbas de prestações 
pecuniárias já foram destinados a 
populações necessitadas e ao com-
bate à Covid-19. Segundo o magis-
trado, atendendo a solicitações de 
colegas do interior e da capital, o 
supervisor do GMF, desembargador 
Júlio Guttierrez, levou ao presiden-
te, ao superintendente de saúde, 
desembargador Bruno Terra Dias, 
e à desembargadora Maria Luíza 
de Marilac a proposta de socorrer 
grupos vulneráveis com recursos 
básicos.

“Houve sensibilidade de todas 
as autoridades e, agora, esses ali-
mentos irão para os municípios 
mais carentes de diversas comar-
cas mineiras com menor índice de 

desenvolvimento humano (IDH). 
Com isso, o TJMG mostra que está 
atento a uma expansão de sua fun-
ção social de entregar a justiça, 
colaborando com outros poderes 
e instituições para a melhoria da 
qualidade de vida do nosso povo”, 
ressaltou.

Olhar solidário - A freira Maria 
do Rosário Caldeira, da Ordem das 
Irmãs Sacramentinas de Bérgamo, 
que falou em nome das demais en-
tidades, disse que se considerava 
uma representante principalmen-
te das famílias às quais o auxílio é 
direcionado. “A gratidão é o senti-
mento que domina essas pessoas, 
quando entregamos doações, por-
que elas se sentem vistas e ama-

das. Quando recebem alimentos, 
elas se comovem ao imaginar que 
alguém pensou nelas, lembrou-se 
de seu sofrimento e olhou para 
suas necessidades”, afirmou. Para 
a religiosa, a parceria das entida-
des e associações com o Tribunal 
é importante, porque se trata de 
uma instituição séria e de grande 
respeitabilidade, e isso resgata para 
as pessoas a autoestima e o sentido 
do próprio valor.  

gratidão - Na ocasião, a presi-
dente do Núcleo de Voluntariado 
do TJMG, desembargadora Maria 
Luíza de Marilac, recebeu o troféu 
do Selo Mulheres Libertas, conce-
dido a pessoas e organizações que 
contribuem para o empoderamen-
to feminino e para a prevenção e 
o combate à violência doméstica. 
A honraria foi entregue pela su-
perintendente adjunta da Coor-
denadoria da Mulher em Situação 
de Violência Doméstica e Familiar 
(Comsiv), desembargadora Paula 
Cunha e Silva.

O presidente Gilson Lemes 
salientou que a desembargadora 
Maria Luíza de Marilac vem desem-
penhando “um trabalho incrível” à 
frente do Núcleo de Voluntariado, 
e que o reconhecimento lhe faz jus-
tiça. A desembargadora Maria Luíza 
de Marilac parabenizou o presi-
dente Gilson Lemes por “um ano 
de primorosa administração como 
chefe do Poder Judiciário”, período 
em que vem demonstrando “firme-
za, dinamismo e sensibilidade na 
busca de uma prestação jurisdicio-
nal de qualidade”. 

Segundo a magistrada, ele é 

atento às pautas humanitárias e 
tem “trabalhado incansavelmen-
te para fortalecer as atividades do 
NV-TJMG, contribuindo para a in-
corporação dessa política à cultura 
do Judiciário e inserindo o tema 
na agenda da governança da Corte 
mineira”. Graças a esse apoio, de 
acordo com a magistrada, foi pos-
sível atender, com 7 mil cestas, a 
indivíduos que enfrentam miséria 
extrema no municípios de São João 
das Missões, na Comarca de Manga; 
entre outras cidade.

Em tempos de crise tão acen-
tuada, em que se escancaram ain-
da mais as desigualdades sociais, 
ações como essa transbordam meu 
coração de alegria, pois dão espe-
rança, amenizam a fome e levam 
dignidade às pessoas em situação 
de maior vulnerabilidade social. 
Essa cerimônia simboliza a união 
de esforços de uma rede interna 
que acredita que, principalmente 
nos momentos difíceis, temos de 
nos mobilizar em prol de sentimen-
tos de amor ao próximo”, disse. Em 
relação à homenagem, a desem-
bargadora Maria Luíza de Marilac, 
que foi superintendente adjunta 
da desembargadora Kárin Emmeri-
ch à frente da Comsiv, se declarou 
honrada. “Ser agraciada com o selo 
Mulheres Libertas só reforça minha 
responsabilidade de contribuir para 
o debate público sobre os direitos 
da mulher e para o enfrentamento 
da violência de gênero. Onde há 
violência todo mundo perde. A dis-
criminação contra a mulher viola os 
princípios de igualdade de direitos 
e a própria dignidade humana”, 
afirmou. (gA)
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Santa Casa de Moc busca diálogo para 
ampliação da ala maternoinfantil

Após vacinar contra a Covid-19, mulheres 
devem esperar até 4 semanas para exame 

Secretaria de Estado de Saúde recebe doação de 
200 concentradores de oxigênio

Conheça a atuação da Funed no diagnóstico 
de doenças transmitidas por animais
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Em visita a capital mineira na 
manhã de ontem (6), o superinten-
dente da Santa Casa de Montes Cla-
ros, Maurício Sérgio Sousa e Silva, 
esteve reunido com o secretário es-
tadual de saúde, Flávio Baccheretti 
e com o deputado estadual Carlos 
Pimenta (PDT) com o objetivo de 
apresentar proposta para implan-
tação de um CTI Pediátrico e um 
novo Bloco Obstétrico com Mater-
nidade na Santa Casa de Montes 
Claros. O encontro contou também 
com a presença do diretor financei-
ro do hospital, Carlos Lima.

Anualmente, são realizados na 
Santa Casa de Montes Claros uma 
média de 6 mil partos. A Instituição 
é referência em gestação e parto de 
alto risco para toda a macrorregião 
norte, contemplando os 86 municí-
pios localizados no Norte de Minas. 
“A quantidade de partos realizados 
eleva o hospital como segunda 
maior maternidade em número de 
partos em Minas Gerais”, fala Mau-
rício Sérgio.

De acordo com o superinten-
dente, com a instalação e amplia-

ção do serviço, será possível ofere-
cer às pacientes e acompanhantes 
um local ainda mais humanizado 
e confortável, com atendimento 
para todos. “Com a atual estrutura 
que temos já conseguimos fazer 
bastante, porém, acreditamos que 
podemos alcançar muito mais”, 
complementa.

Outro assunto abordado foi em 
relação à implementação de um 
CTI Pediátrico. “Contamos com o 
CTI Neonatal Irmã Veerle, no qual 
atendemos a região com o total de 
10 leitos neo-pediátricos, ou seja, 
leitos que contemplam crianças re-
cém-nascidas, lactantes, pediatria. 
Neste caso, o ideal seria ampliar a 
estrutura para oferecer a assistência 
devida, de acordo com o perfil dos 
pacientes”, explica Maurício Sérgio.

MAterniDADe irMã BeAtA
A Santa Casa de Montes Claros 

está inserida nos contextos regio-
nal e nacional entre as principais 
Santas Casas e instituições filan-
trópicas do Brasil que, atualmente, 
somam mais de 2.500 hospitais, 

espalhados em todo o território 
nacional, responsáveis por mais de 
50% do número de leitos hospita-
lares existentes no país, na maioria 
dos casos, consolidando-se como 
centros regionais de referência e 
excelência médica.

A Maternidade Irmã Beata foi 
fundada no ano de 1871, jun-
tamente à época de criação do 
hospital, e, desde então, recebe 
os filhos da cidade e da região. A 
estrutura dispõe de 31 leitos com 
sala de observação e medicação, ex-
clusiva para as gestantes atendidas 
pelo Protocolo de Manchester (ur-
gência e emergência), sistema de 
chamada de urgência nos quartos 
e banheiros, banheiros para acom-
panhantes das gestantes e sala de 
atendimento ao recém-nascido, 
projetada para realização de teste 
do coraçãozinho e teste do olhinho 
e outros procedimentos, antes da 
alta hospitalar.

cti neOnAtAl irMã veerle
O CTI Neonatal Irmã Veerle foi 

inaugurado em 2003 e recebe re-

Superintendente Maurício Sérgio reúne com secretário estadual de saúde para implantação de 
um CTI Pediátrico e um novo Bloco Obstétrico com Maternidade

A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) recebeu 
a doação simbólica de 200 concen-
tradores de oxigênio – um equipa-
mento que auxilia na oxigenoterapia 
e facilita no tratamento de doenças 
respiratórias crônicas.

Sessenta e nove instituições, em 
49 municípios mineiros, foram con-
templadas e já estão recebendo os 
aparelhos.

A doação dos concentradores de 
oxigênio foi feita, na segunda-feira 
(5/7), pela Sociedade Mineira de 

Terapia Intensiva (Somiti) para a SES
-MG. Leandro Braz de Carvalho, dire-
tor científico da Somiti, ressalta que 
os concentradores de oxigênio são 
uma contribuição dos profissionais 
de terapia intensiva para aqueles que 
sofreram consequências respiratórias 
depois de passarem pela covid-19.

O pequeno equipamento, que 
oferece oxigênio puro a partir do ar 
ambiente, será de grande utilidade 
na recuperação dos mineiros que ti-
veram agravamento respiratório pós 
Covid-19.

Segundo o secretário de Estado 
de Saúde, Fabio Baccheretti, “o con-
centrador de oxigênio é um ganho 
a mais para os pacientes com do-
enças pulmonares crônicas e para a 
recuperação da covid-19, evitando a 
hospitalização prolongada”. (Agência 
Minas)

Nesta terça-feira (6), é celebra-
do o Dia Mundial das Zoonoses. A 
data, designada pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS), é uma ho-
menagem ao feito do cientista Louis 
Pasteur que, em 1885, na França, 
aplicou neste dia a primeira vacina 
contra a raiva num garoto de nove 
anos, que havia sido mordido por 
um cão infectado com a doença. 
Graças à vacinação, o garoto sobre-
viveu.

As zoonoses são doenças infec-
ciosas, naturalmente transmitidas de 
animais para humanos. As principais 
zoonoses hoje conhecidas são: febre 
amarela, hantavirose, leishmaniose, 
leptospirose, malária, raiva, salmo-
nelose, toxoplasmose, entre outras. 
Sua transmissão pode ocorrer de 
forma direta, por meio do contato 
com secreções (saliva, sangue, urina, 
fezes) ou contato físico, como arra-
nhaduras ou mordeduras. O contá-

cém-nascidos, lactentes, pediatria 
em condições delicadas, atuando 
para a promoção da saúde e o 
desenvolvimento dos pequenos, 
visando integrá-los ao convívio fa-
miliar o mais rápido possível. Com 

10 leitos, conta com equipamentos 
modernos e assistência humaniza-
da, realizada por equipe multidisci-
plinar, formada por médicos pedia-
tras, neonatologistas, profissionais 
de enfermagem, fisioterapeutas, 

fonoaudiólogos e psicólogos, que 
na prática cotidiana, trabalham com 
o compromisso de manter um am-
biente acolhedor para os pacientes 
e suas famílias. (ANA PAULA PAIXÃO 
– Colaboradora)

A vacinação contra a Covid-19 
avança no Brasil e tão importan-
te quanto ser imunizado, é ficar 
atento aos eventuais exames e 
procedimentos médicos que pre-
cisam respeitar o intervalo entre 
a vacinação. As mulheres devem 
ter um cuidado ainda maior quan-
do for realizar a mamografia após 
receberem a vacina contra a Co-
vid-19. Algumas pessoas podem 
desenvolver linfonodopatias axi-

MAMOGRAFIA

DIA DAS ZOONOSES

lares, que é o aumento dos linfo-
nodos (gânglios), mas que pode 
ser causado por qualquer injeção 
ou vacina, não apenas pelos imu-
nizantes contra a Covid-19. De 
acordo com o mastologista Pau-
lo de Tarso, a mulher não deve 
deixar de realizar a mamografia, 
mas respeitar o intervalo entre 
a vacinação para não prejudicar 
o diagnóstico mamário. “A reco-
mendação é que exames de ma-
mografia sejam realizados antes 
da primeira dose da vacina ou 
duas a quatro semanas depois da 
aplicação da segunda dose. Se a 
linfonodopatia permanecer, re-
comendamos a investigação, para 

excluir a malignidade mamária ou 
de outra origem extramamária,” 
afirma.

O mastologista também aler-
ta para que as pacientes tomem 
cuidado com as fake news que 
circulam principalmente em apli-
cativos de mensagens e redes so-
ciais, afirmando que a vacina con-
tra o coronavírus podem causar 
câncer. “As vacinas não provocam 
câncer e nem facilitam a desco-
berta da doença. O momento é 
oportuno para manter exames e 
consultas médicas rigorosamente 
em dia, trabalhando na prevenção 
e combate ao câncer de mama”, 
garante o médico.

Equipamento, que auxilia 
e facilita o tratamento pós 

covid-19, está indo para 
69 instituições, em 49 

municípios

gio também pode ocorrer de forma 
indireta, como por exemplo, por 
meio de vetores como mosquitos e 
pulgas, por contato indireto com se-
creções ou pelo consumo de alimen-
to contaminado com o agente (viral, 
bacteriano, fúngico ou parasitário).

A Fundação Ezequiel Dias (Fu-
ned), por meio de seu Laboratório 
Central de Saúde Pública (Lacen
-MG), além de realizar o diagnós-
tico de diversas zoonoses, exerce 
o importante trabalho de auxílio à 
Vigilância Epidemiológica, uma vez 
que atua no esclarecimento, moni-
toramento, prevenção e controle 
dessas doenças. “Como geramos 
dados laboratoriais e os fornecemos 
a órgãos como Ministério da Saúde, 
Secretaria Estadual de Saúde e Secre-
tarias Municipais, contribuímos para 

a tomada de decisões mais rápidas 
e assertivas no controle de diversas 
doenças”, enfatiza a chefe da Divisão 
de Epidemiologia e Controle de Do-
enças da Funed, Ana Luísa Furtado 
Cury. A seguir, conheça a atuação 
do Lacen-MG e a importância do la-
boratório no contexto não somente 
do estado, como nacional de Saúde 
Pública.

serviçO De DOençAs 
BActeriAnAs e FÚngicAs
O Serviço de Doenças Bacteria-

nas e Fúngicas (SDBF) da Funed 
atua no diagnóstico de diferentes 
zoonoses. Dentre elas, é possível 
citar algumas doenças causadas por 
bactérias como tuberculose, leptos-
pirose, peste, brucelose, carbuncu-
lose, mormo, salmonelose, listeriose 

e doença de Lyme; e outras causadas 
por fungos como esporotricose, 
criptococose e criptosporidíase. O 
SDBF conta hoje com equipamentos 
de última geração, direcionados à 
identificação microbiana pela meto-
dologia de espectrometria de massa 
e métodos moleculares. Dessa for-
ma, o serviço está preparado para 
atuar no diagnóstico e detecção de 
zoonoses emergentes e reemergen-
tes no estado de Minas Gerais.

A pesquisadora do SDBF, Mar-
luce Oliveira, ressalta que os pro-
fissionais do setor são altamente 
qualificados e atuam no aprimora-
mento do conhecimento de técnicos 
dedicados não somente ao diagnós-
tico laboratorial das redes pública e 
privada, mas também dando apoio à 
Vigilância Ambiental, em especial às 

zoonoses. Esse trabalho se dá por 
meio da participação em inquéritos 
e monitoramentos ambientais e da 
realização de análises de amostras de 
animais e humanos, como nos casos 
de leptospirose e peste.  “O Serviço 
é referência estadual para as doen-
ças bacterianas e fúngicas destacadas 
anteriormente e referência regional 
para leptospirose (região Centro-O-
este) e para enteroinfecções, des-
tacando-se a salmonelose (região 
Sudeste)”, reforça Marluce Oliveira.

Nos últimos cinco anos, o SDBF 
realizou mais de 330 mil exames re-
lacionados a doenças bacterianas e 
fúngicas. Em 2016, foram 

42.023; em 2017, 58.237; em 
2018, 82.330; em 2019, 99.927 e; 
em 2020, 50.702 exames. (Portal 
SES- MG)
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Montes Claros notifica mais de 5 mil contribuintes 
inadimplentes
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O prefeito Humberto Souto pu-
blicou ontem (6), o Decreto 4240, 
onde libera o funcionamento das 
casas de eventos com até 30% da 
sua capacidade. Ele saliente que as 
medidas de distanciamento social 
adotadas em Montes Claros tem 
gerado estabilidade nos quadros 
epidemiológicos relativos ao Co-
vid-19, ainda que em níveis eleva-
dos e por isso, até o dia 13 de julho 
de 2021 ficam prorrogados, com 
as alterações implementadas pelos 
Decretos posteriores, os efeitos dos 
Decretos Municipais anteriores e a 
partir do dia 6 de julho de 2021 fica 
permitido o funcionamento das ca-
sas de festas e eventos, desde que 
respeitem o limite de publico de 
até 30% dos lugares existentes, de 
acordo com os critérios definidos 
pelo Corpo de Bombeiros do Es-

tado de Minas Gerais, limitado ao 
máximo de 100 pessoas, respeitan-
do-se ainda: a capacidade máxima 
de público permitida que será de 
uma pessoa a cada quatro metros 
quadrados nos espaços fechados, e 
de uma pessoa a cada  dois metros 
quadrados, nos locais abertos.

A limitação da realização de 
eventos ao horário estabelecido, 
em caso de serviço de comidas e 
bebidas, deverão ser observadas o 
atendimento, para quem permane-
ça no recinto, somente poderá ser 
feito a pessoas sentadas em seus 
lugares; a distância entre as me-
sas reservadas aos presentes não 
poderá ser inferior a  dois metros, 
proibida a junção de mesas; cada 
mesa, reservada aos presentes, não 
poderá contar com mais de quatro 
cadeiras. Os responsáveis pelas 
casas de festas e eventos deverão 
encaminhar à Secretaria Municipal 

A Prefeitura de Montes Claros 
publicou, ontem (6), no seu Diá-
rio Oficial, o edital de notificação 
de débitos municipais, taxas de 
fiscalização da localização e fun-
cionamento de 5437 contribuin-
tes, na maior notificação expedi-
da em toda historia do município. 
A Secretaria Municipal de Finan-
ças, através da Coordenadoria de 
Tributação e Arrecadação Mobi-
liária, esclarece que mediante a 
inadimplência em débitos lança-
dos e a inércia do contribuinte, 
notifica os contribuintes abaixo 
relacionados para regularizarem 

o pagamento dos respectivos 
débitos, no prazo de 15 dias, a 
contar da publicação deste edital. 
A não regularização no prazo esti-
pulado implicará na inscrição do 
débito em Dívida Ativa, protesto, 
negativação do CPF e ainda medi-
das judiciais cabíveis.  

Foram necessários 67 páginas 
do Diário Oficial para a notifica-
ção. Mais uma vez a Prefeitura 
manteve em sigilo o nome dos 
inadimplentes, inserindo apenas 
o CPF. No sábado, pleno ani-
versario da cidade, a Prefeitura 
notificou 58 contribuintes que 

tinham feito o parcelamento da 
divida, mas depois deixou de pa-
gar. Pela lei municipal, se o con-
tribuinte suspender o pagamento 
perde todos direitos ofertados 
nessa negociação. O secretário 
municipal de Finanças, William 
César Rocha explica que não tem 
a quantidade exata de inadim-
plentes com a Prefeitura, pois 
quando se aproxima dos cinco 
anos do vencimento da divida, o 
nome do inadimplente é encami-
nhado à Procuradoria Municipal, 
que lança o nome do inadimplen-
te na Divida Ativa. (gA)

Montes Claros libera casa de 
eventos com até 30% da capacidade

de Saúde, até a data da realização 
do evento, listagem contendo 
o nome, o número de inscrição 
no CPF e o telefone ou endereço 

eletrônico, das respectivas pesso-
as que estarão presentes no ato. 
Os responsáveis encaminharão a 
listagem de que trata o parágrafo 

anterior para o e-mail: gabinetes-
msmoc@yahoo.com.br. Medidas 
mais restritivas implementadas 
pela União ou pelo Estado de Mi-

nas Gerais poderão ser adotadas 
pelo Município, desde que formal-
mente requisitadas pelos respecti-
vos entes federativos.
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Homens são detidos vendendo 
drogas em quadra de futebol e 
praça

Centro de instrução pára-quedista 
forma 13 novos mestres de salto livre

Bebê, de apenas um ano e 
dois meses, é encontrada 
morta dentro de casa

ARQUIVO PESSOAL

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

POLÍCIA MILITAR

Na última segunda-feira (5), uma jovem, de 18 anos, e o 
companheiro dela, de 26, foram presos por tráfico de drogas, em 
Arinos. A Polícia Militar cumpriu um mandado de busca e apreensão na 
casa onde eles moravam e encontrou 82 papelotes de cocaína e duas 
pedras de crack. Os entorpecentes estavam escondidos embaixo do 
fogão. Segundo a PM, a mulher não tinha passagens e o companheiro 
já havia sido preso por tráfico de drogas. Os dois foram conduzidos à 
delegacia juntamente com o material apreendido.

Por volta de 19h30, da última segunda-feira (5), os bombeiros 
combateram um incêndio que atingiu uma caldeira de uma empresa 
que produz massa asfáltica, em Montes Claros. A ocorrência foi e 
ninguém ficou ferido. Os bombeiros usaram dois galões de líquido 
gerador de espuma (LGE) e quatro mil litros de água para combater 
às chamas. O trabalho durou 20 minutos e foi feito o resfriamento 
de outros tanques que estavam perto da caldeira que pegou fogo. 
De acordo com o Corpo de Bombeiros, as chamas danificaram 
apenas os equipamentos da caldeira. As causas do incêndio não 
foram informadas.

Na noite da última segunda-feira (5), um pedestre, de 56 anos, 
morreu após ser atropelado na BR-251. Um taxista encontrou o 
corpo na rodovia e acionou a Polícia Rodoviária Federal. Segundo 
a PRF, não houve relatos de testemunhas e o veículo que provocou 
o acidente não foi identificado. Uma equipe do Samu foi acionada 
e constatou o óbito; a vítima sofreu traumatismo cranioencefálico 
grave. Ainda de acordo com a polícia, o homem era de Francisco 
Sá e o atropelamento foi no trevo que dá acesso ao município por 
volta das 19h.

O Exército Brasileiro, por meio do 1º Batalhão Logístico de 
Selva (1º B Log Sl), promoveu ação de descontaminação preventiva 
nas instalações da agência dos Correios em Boa Vista. A ação faz 
parte das medidas de enfrentamento da covid-19 e foi realizada 
por militares do 1º B Log Sl habilitados em descontaminação de 
ambientes e materiais. Na atividade, todos os militares utilizaram 
equipamentos de proteção individual. Durante o 1º semestre de 
2021, o 1º B Log Sl já realizou mais de 15 descontaminações em 
órgãos civis e federais, contribuindo e reforçando as medidas 
preventivas sanitárias para conter a disseminação da covid-19. 
(Exército Brasileiro)

EM AçãO
PM encontra drogas escondidas 

embaixo de fogão e casal é preso

corpo de Bombeiros combate 
incêndio em caldeira

Pedestre morre após ser 
atropelado na Br-251

exército realiza descontaminação 
de Agência dos correios

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO

8 segurança pública

Em Francisco Dumont, dois 
homens, de 17 e 42 anos, foram 
detidos pela Polícia Militar 
enquanto traficavam drogas. O 
maior de idade é cadeirante e 
foi abordado enquanto vendia 
entorpecentes em uma praça. Já o 
menor, estava comercializando as 
substâncias ao lado de uma quadra 
de futebol. “A Polícia Militar recebeu 
informações de que estaria havendo 
tráfico de drogas em uma quadra 
de futebol. Os militares foram até 
o local, passaram a monitorá-lo e 
verificaram que realmente havia 
uma movimentação diferenciada”, 
explica o capitão Michael Stephan, 
comandante da 210ª Cia PM.

De acordo com o militar, o 
adolescente tem ligação com 
outras pessoas que traficam 

O segundo turno de 2021 do 
Estágio de Mestre de Salto Livre do 
Centro de Instrução Pára-quedista 
General Penha Brasil formou 13 
militares. A cerimônia de brevetação 
foi realizada no dia 2 de julho em Lins 
(SP). Na ocasião, foram brevetados 
três militares da Brigada de Infantaria 
Pára-quedista, sete do Comando de 
Operações Especiais, dois do Corpo 
de Fuzileiros Navais da Marinha do 
Brasil e um da Força Aérea Brasileira.

Durante o turno, ocorreram 
dois saltos armados e equipados 
com infiltração por velame aberto, 

planejados e conduzidos pelos 
alunos. Os saltos servirão de base 
para o adestramento das unidades 
de origem dos militares, exigindo 
apurado conhecimento técnico e um 
planejamento detalhado e minucioso.

Participaram da operação final 
cerca de 75 militares, destacando-se 
a participação de integrantes do 2° 
Esquadrão de Transporte Aéreo (2° 
ETA), Esquadrão Pastor da Força Aérea 
Brasileira, com uma  aeronave C-95 
(Bandeirantes), de integrantes do 
Batalhão de Dobragem, Manutenção 
de Pára-quedas e Suprimento pelo 

DIVULGAÇÃO

Na manhã dessa terça-feira 
(6), uma bebê, de apenas um 
ano e dois meses, foi encontrada 
morta dentro de casa, em Montes 
Claros. Segundo informações 
passadas à nossa Redação, pelo 
tenente Gildo, da Polícia Militar, a 
menina estava com hematomas na 
região do abdômen e a suspeita 
é de que o pai tenha cometido o 
crime. O homem fugiu em um 
mototáxi, ainda pela manhã, e até 
o fechamento desta edição, não 
havia sido localizado. 

O subtenente, Edilson Dias, 
explica: “nós fomos acionados 
e, em três minutos, chegamos 
ao local. Nos deparamos com a 
criança já sem vida, apresentando 
rigidez cadavérica. Conversamos 
com a mãe e ela disse que, durante 
a madrugada, acordou e trocou 
a fralda da filha. Horas após, já 

de manhã, ela foi acordada pelo 
sogro, que mora ao lado. Ele falou 
que a garota estava sem vida. A mãe 
indica que o suposto autor é o pai, 
marido dela”, explicou.

Ainda segundo o militar, o casal 
morava com mais quatro filhos e 
um dos irmãos contou ter visto 
a menina sendo agredida pelo 
pai durante a madrugada. “Nós 
conversamos com um dos irmãos 
da vítima, um menino de 4 anos. 
Ele disse que viu o pai estava 
batendo na irmãzinha e também 
confirmou que ele mesmo já havia 
sido agredido antes”. A perícia foi 
acionada e o corpo foi levado para 
o Instituto Médico Legal. A Polícia 
Civil informou que será instaurado 
um inquérito para investigar o caso. 
A mãe também será investigada, 
por suspeita de omissão, durante 
às agressões à bebê. 

drogas em Jequitaí e Bocaiuva. 
“Depois de parlamentações, o 
menor confessou que realmente 
estava vendendo drogas. Ele 
levou a guarnição até a quadra, 
no local onde estava guardando 
os entorpecentes para repassar 
para os usuários”. Os policiais 

apreenderam drogas escondidas 
em uma pilha de pneus velhos, 
dentro de uma creche desativada 
ao lado da quadra. Ainda durante a 
operação de rotina, a PM recebeu 
uma nova informação, que 
terminou com a prisão do outro 
homem.

“Nós recebemos informação de 
que um cidadão cadeirante estaria 
fazendo a pratica do tráfico de 
drogas próximo da quadra, em uma 
praça. Através do monitoramento, 
verificou-se que várias pessoas 
chegavam, entregavam algo pra ele 
e iam embora”, diz o capitão. Os 
militares fizeram a abordagem e o 
homem acabou confessando que 
estava vendendo entorpecentes. 
Além das drogas apreendidas 
com ele, a PM encontrou mais 
substâncias em seu quarto.

No total, foram apreendidos 11 
papelotes de cocaína, 10 buchas, um 
tablete e uma porção de maconha, 
51 pedras de crack, um celular e R$ 
2.588. Os dois envolvidos forma 
levados para a delegacia de plantão 
da Polícia Civil em Montes Claros.

Ar (B DOMPSA) e de integrantes 
do 37° Batalhão de Infantaria 
Leve, sediado na cidade de Lins, 
organização militar pertencente à 
11ª Brigada de Infantaria Leve. Foram 
utilizadas técnicas de lançamentos 
acima de 12 mil pés, necessitando 
de planejamento meteorológico 
detalhado, de equipamentos e 
técnicas especiais e de trabalho em 
equipe.

estágiO | Durante o Estágio, 
o mestre de salto livre aprende a 
realizar lançamentos livres, organizar 
e preparar a aeronave para o salto e 
operar os trabalhos da equipe de terra. 
Além disso, os estagiários recebem 
noções de meteorologia com leitura 
de documentos meteorológicos, 
técnicas avançadas de navegação e 
de queda livre e precisão no alvo. 
(Exército Brasileiro)
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Codanorte promove curso de qualificação 
para educadores em serviço de acolhimento

Amams promove roda de 
conversa com a participação 
de técnicos da Bahia

Fenics e Amams criam ‘Fala 
Municípios’ para regionalizar evento

ICA/UFMG abrem inscrições para processos seletivos de mestrado

LUIZ MONTES 
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A Associação Comercial e In-
dustrial de Montes Claros e a As-
sociação dos Municípios da Área 
dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams) discutiram na 
manhã de ontem (6),  a regionaliza-
ção da Feira Nacional da Indústria, 
Comércio e Serviços de Montes 
Claros (Fenics), a ser realizada em 
setembro deste ano. Por isso, estão 
criando dentro do evento o espaço 
“Fala Municípios”, onde cada um 
dos 86 municípios do Norte de Mi-
nas poderá apresentar suas poten-
cialidades e ainda será criado espa-

ço para os diversos órgãos públicos 
receber as demandas dos prefeitos. 
Estarão em funcionamento as pla-
taformas “Concentra Potencialida-
des” e “Conecta Conhecimento”. 
Aliado a isso, cada município terá 
seu stand virtual, para mostrar as 
suas riquezas e atrativos.

O assunto foi discutido em reu-
nião que contou com as presenças 
dos presidentes José Nilson Bispo 
de Sá, “Nilsinho”, da Amams e Le-
onardo Vasconcelos, além dos seus 
vice-presidentes Ednilson Durães, 
Gislayne de Jesus Lopes Pinheiro, 
Cléia Paulino e Kellinton Mota, as-
sim como Walter Moreira Abreu e 

Ronaldo Dias, da Amams. A Fenics 
2021 será mais uma vez pelo siste-
ma remoto e o presidente Leonar-
do Vasconcelos explicou à direção 
da Amams que no ano passado 
alcançou 1,4 milhão de visualiza-
ções, obtendo sucesso absoluto. O 
foco agora é transformar o evento 
em Feira Regional e com isso, per-
mitir que o Norte de Minas mostre 
as suas potencialidades. O vice-pre-
sidente Ednilson Durães observou 
que nesse ano haverá intercambio 
com as universidades de Córdoba, 
na Argentina e de Luanda, em An-
gola, dando uma conotação inter-
nacional.
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de Desenvolvimento Sustentável 
Ambiental (Codanorte), através 
do Departamento de Assistência 
Social promoveu na segunda-fei-
ra (5), o curso de Qualificação de 
Cuidadores/Educadores em Ser-
viço de Acolhimento Institucional 
para o município de Francisco Sá 
sendo ministrado na Câmara de 
Vereadores do município. O cur-
so ofertado possibilitou aos cui-

dadores/educadores da Casa de 
Acolhimento - Lar Arco Íris para 
Crianças e Adolescentes adquiri-
rem novas técnicas conforme as 
normativas específicas e ativida-
des práticas, contribuindo com 
o aperfeiçoamento do trabalho, 
acolhendo as diversas demandas 
específicas do serviço de acolhi-
mento.

O Departamento de Assistên-
cia Social (Codanorte) informa 

a todos os entes consorciados 
que esta capacitação se encontra 
disponível para todos os municí-
pios. A capacitação de cuidado-
res/educadores é indispensável 
para alcançar qualidade no aten-
dimento, visto se tratar de uma 
tarefa complexa que exige não 
apenas espírito de solidariedade, 
afeto e boa vontade, mas uma 
equipe com conhecimento técni-
co adequado. (gA)

A Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams) 
promoveu na manhã de ontem (6), 
a Roda de Conversa sobre o proces-
so  de organização das conferências 
municipais de Assistência Social 2021 
com a participação de 101 partici-
pantes de profissionais e gestores da 
região norte-mineira. A curiosidade 
foi a participação da superintende de 
Assistência Social da Bahia, Leísa Men-
des, dos técnicos da Confederação 
Nacional dos Municípios e Associação 
mineira dos Municípios, que apresen-
taram os modelos usados. O encontro 
visou contribuir com os debates refe-
rente a realização das Conferências 
de Assistência Social nos municípios, 
em parceria da Amams, CNM e AMM. 
O presidente da Amams, José Nilson 

Bispo de Sá, salienta que ao promover 
um evento com parceiros de outros 
Estados, a Amams abre um leque de 
conhecimentos de modelos a serem 
usados nas conferências, deixando 
cada gestor municipal com a opção de 
definir qual melhor alternativa e ainda 
enriquecendo os debates.

Os temas discutidos e abordados 
foram pautadas nas discussões sobre 
os eixos a ser debatidos pelos profis-
sionais junto aos usuários, trabalha-
dores e observadores neste momento 
de Conferência de Assistência Social, 
ressaltando que o encontro buscou 
elencar sobre a proteção social não-
contributiva e o princípio da equidade 
como paradigma para a gestão dos 
direitos socioassistenciais no enfren-
tamento das desigualdades, Financia-

mento e orçamento como instrumen-
to para uma gestão de compromissos 
e corresponsabilidades dos entes fe-
derativos para a garantia dos direitos 
socioassistenciais, Controle social: o 
lugar da sociedade civil no SUAS e a 
importância da participação dos usu-
ários; Gestão e acesso às seguranças 
socioassistenciais e a articulação entre 
serviços, benefícios e transferência 
de renda como garantias de direitos 
socioassistenciais e proteção social, 
Atuação do SUAS em Situações de Ca-
lamidade Pública e Emergências.

A roda de conversa trouxe elemen-
tos principais sobre a política de assis-
tência social e a oferta dos serviços so-
cioassistencial e as responsabilidades 
dos entes, bem como elencou sobre 
o bem como à participação social e 

o lugar da sociedade civil na gestão 
democrática e no controle social. 
Apontando assim sobre a articulação 
e integração entre serviços, benefícios 
e transferência de renda para acesso e 
garantia de direitos. E a importância 
dos municípios darem visibilidade dos 
resultados desenvolvidos pela Política 
de Assistência Social e de seus impac-
tos na vida da população atendida. A 
superintendente de Assistência Social 
da Bahia, Leísa Mendes pontuou so-
bre a questão do reposicionamento 
vinculado ao Cofinanciamento federal 
e responsabilidade dos entes, a con-
sultora da área técnica de Assistência 
social da CNM complementou ainda 
em seu debate os desafios cotidianos 
que os Municípios enfrentam em re-
lação ao cumprimento de legislações 

e normas sobre financiamento e orça-
mento que impactam a garantia dos 
direitos socioassistenciais aos usuá-
rios.  

Em que medida os diagnósticos 
e planejamentos elaborados a partir 
da vigilância socioassistencial podem 
contribuir para a identificação das 
demandas, a organização das ofertas e 
os respectivos custos de cada serviço 
para a garantia de direitos socioas-
sistenciais.  Alertou ainda aos profis-
sionais sobre os recursos que foram 

disponibilizados no ano de 2020 no 
âmbito da Política de Assistência So-
cial em torno de R$ 2.321.286.890. Os 
debates contribuíram para que os mu-
nicípios possam discutir e elencar pro-
postas que possam avaliar a política 
de assistência social nos municípios, 
estados e união, tendo em vista que 
o espaço de conferência propõe essa 
discussão. A Amams atuando nessa 
linha de apoio e orientação junto aos 
profissionais a fim de contribuir com 
aprimoramento da política local. (gA)

Três cursos de mestrado do Ins-
tituto de Ciências Agrárias (ICA) da 
UFMG publicaram editais para se-
leção de candidatos para as turmas 
do segundo semestre de 2021. Os 

Mestrados em Produção Animal, em 
Alimentos e Saúde e em Ciências 
Florestais estão com as inscrições 
abertas, ao todo, são 37 vagas para os 
três cursos. As inscrições terminam 

em agosto.
Os editais seguem as mesmas 

orientações dos editais divulgados 
para ingresso no início do ano, com 
novo cronograma. Podem se inscre-

ver graduados em áreas afins aos 
cursos. Em função das medidas res-
tritivas para contenção da transmis-
são do coronavírus, as inscrições e os 
processos seletivos serão realizados 
online. 

MestrADO eM PrODuçãO 
AniMAl

O edital oferta 17 vagas, das quais 
dez são reservadas a candidatos au-
todeclarados negros. As inscrições 
terminam no dia 2 de agosto e todo 
o processo seletivo será realizado re-
motamente e online.

As inscrições devem ser realizadas 
com o preenchimento de formulário 
online, com os documentos exigi-
dos no edital digitalizados. Entre 
os documentos, é necessário envio 
de projeto de pesquisa na área de 
concentração do curso e adequado 
a uma das três linhas de pesquisa: 
manejo e produção animal; nutrição 
e alimentação animal e qualidade de 
alimentos de origem animal. O proje-
to deverá seguir o modelo disponível 
no site do mestrado.

Os candidatos às vagas reservadas 
para autodeclarados negros deverão 
preencher e anexar formulário espe-
cífico de Autodeclaração Étnico-Ra-
cial. O processo seletivo é realizado 
em uma etapa que reúne a avaliação 
do histórico escolar, do currículo do 
projeto de pesquisa e sua defesa com 
arguição oral em seleção pública vir-
tual.

O programa possui três linhas 
de pesquisa: “Manejo e Criação de 
Animais”, “Nutrição e Alimentação 
Animal” e “Qualidade de alimentos 
de origem animal” e pretende formar 
profissionais em diferentes áreas. 
Mais informações sobre o curso estão 
disponíveis no site.

A homologação das inscrições 
será divulgada na aba do Programa 
de Mestrado, no site do ICA. Veja 
mais informações, o edital completo 
e o cronograma no site institucional.

MestrADO eM AliMentOs e 
sAÚDe

O edital para a seleção do Mestra-
do em Alimentos e Saúde oferece 10 
vagas, sendo três reservadas para au-
todeclarados negros. Os interessados 
terão até o dia 15 de agosto para rea-
lizar suas inscrições online, por meio 
de envio de formulário preenchido, 
conforme exigido no edital.

Os candidatos deverão enviar 
propostas adequadas a uma das três 
linhas de pesquisa do curso: “Proces-
sos e Controles em Ciência de Ali-
mentos aplicados à Saúde”, “Efeitos 
dos Alimentos e suas tecnologias na 
Fisiopatologia e Nutrição” e “Alimen-
tos, Microbiologia e Modulação Bio-
molecular”.

As inscrições devem ser realizadas 
exclusivamente pela internet e todos 
os documentos exigidos no edital de-
vem ser encaminhados para o email: 
selecaoalimentosesaude@gmail.

com, conforme detalhado no texto 
do edital. O processo de seleção será 
realizado em três etapas: avaliação 
escrita de conhecimentos específicos 
na área de Alimentos e Saúde, avalia-
ção de projeto de pesquisa e avalia-
ção do currículo.

MestrADO eM ciênciAs 
FlOrestAis

O curso também oferece dez va-
gas, sendo duas delas reservadas para 
candidatos autodeclarados negros. 
As inscrições devem ser realizadas 
online até o dia 17 de agosto, com 
envio do formulário de inscrição 
preenchido para o email, selecaocf.
ufmg@gmail.com, com os docu-
mentos exigidos no edital em forma-
to pdf. Também são oferecidas duas 
vagas em edital complementar para 
candidatos com deficiência ou indí-
genas.

O processo de seleção é com-
posto por duas etapas, a primeira 
com avaliação do currículo e projeto 
de pesquisa e a segunda etapa com 
entrevista via plataforma virtual. Os 
interessados devem enviar projeto 
de pesquisa adequado com uma das 
linhas de pesquisa do curso: Silvicul-
tura no semiárido e Manejo e Tecno-
logia de Recursos Florestais.

Veja os documentos necessários 
para a inscrição nos cursos de pós-
graduação do ICA/UFMG, mais infor-
mações e os editais completos no site 
institucional. (Portal ICA/UFMG)
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RESUMO DE Novelas

Hugo se vangloria por ter 
conseguido enganar He-
lena. Júlia convoca Alan a 
se arrumar e sair com ela 
para se distrair. Alejandro 
teme perder Luna para 

Téo, caso a fisioterapeuta resolva se mudar para a casa 
de Helena. Hugo combina com Dominique de ameaçar 
Luna para ela falar sobre as outras duas testemunhas. 

Rodrigo fica encantado 
ao ver Manuela arruma-
da para sair. Lourenço 
diz que lutará pela guar-
da de Tiago. Lúcio tenta 
tranquilizar Ana. Manu 

fica ofendida ao ouvir comentário de Nanda sobre Ana. 
Marcos se preocupa com Sofia. Moema convence Iná a 
conversar com Laudelino. Mas Laudelino cai em arma-
dilha e piora a sua situação com Iná. Eva se irrita com o 
desempenho de Sofia. Cecília vence a partida e Vitória 
sorri satisfeita. Ana conforta Sofia. Vitória se preocupa 
com o estado emocional de Cecília. 

Reginaldo pede a Anto-
ninho para apresentá-lo 
ao Comendador. Maria 
Clara e José Pedro são 
hostis com Cristina. Éri-
ka confidencia para Téo 

que Robertão procurou Giancarlo sobre um emprego e 
o blogueiro liga para o publicitário. O porteiro cobra de 
Leonardo as cotas atrasadas do condomínio. Orville re-
preende Carmem. Maria Marta marca um encontro com 
Maurílio. José Alfredo procura Maurílio. Orville pensa 
em contratar Lorraine para cuidar de Salvador. Ísis se 
oferece para ligar para os convidados para a inaugura-
ção do novo restaurante e Cláudio aponta Maria Marta 
como uma das primeiras de sua lista. Reginaldo pensa 
no diamante rosa que Antoninho vendeu para José Al-
fredo. Maurílio declara guerra contra José Alfredo.

Maria pede para a bone-
ca Laura aparecer como 
menina para que Bárbara 
acredite que é uma bo-
neca e não uma humana. 
Juca tenta beijar Bia, mas 

acaba levando um tapa no rosto. Bia pede desculpa, 
mas diz que não rolou clima além de amizade entre 
eles. Juca pergunta se ela nunca beijou. Bia diz que 
não, mas que não está a fim de aprender neste mo-
mento. Marian estranha toda a história de Carmen, que 
pediu para ela se passar por filha de Gabriela. Bárbara 
avisa que teve várias profissões – de veterinária a pro-
fessora – e que seu marido está a caminho. O marido 
dela vai ao orfanato e reencontra Bárbara. Os dois vão 
embora num carro conversível. Marian diz para Carmen 
que descobriu tudo e que Mili é a filha de Gabriela. 
Carmen diz que é verdade e grita para Marian manter a 
boca fechada sobre isso. Maria vê Barbara indo embora 
de carro. Laura diz que as duas precisam tomar mais 
cuidado com o que desejam que tome vida.
Ao entrarem no orfanato, a cachorra Pipoca, que está 
sozinha, brinca no jardim com a boneca verdadeira. Ed-
gard recomenda que Bia fique longe de Juca. Andreia 
vai até o consultório de Fernando e diz que ele deve 
ajudá-la em um novo plano para afastar Carol de Junior. 
Fernando liga para Junior, que estava jantando com Ca-
rol e Dani, diz que Andreia não estava bem e pede para 
ele buscá-la no hospital. Fernando diz que Andreia teve 
uma recaída e que não pode ficar sozinha em casa. Ju-
nior diz que ela pode ficar em sua casa. Samuca diz que 
Vivi precisa falar sobre algo que ela entenda no vídeo 
do Vlog. Os meninos encrenqueiros deixam um rádio 
escuta na casa da árvore para saber o que a chapa das 
chiquititas está discutindo. Carmen decide averiguar o 
passado de Marian e vai até a casa do casal que adotou 
a menina pela primeira vez. Armando vai preso por des-
vio de dinheiro. Os vizinhos encrenqueiros escutam e 
anotam tudo sobre a reunião da chapa das chiquititas. 

cristiano ronaldo tem prejuízo 
de r$ 54 mi com apartamento 
à venda em nY

Ana Hickmann muda hábitos e 
perde 7 Kg após se descuidar na 
pandemia

Beleza caseira: 3 receitas de 
escalda-pés para insônia, inchaço 
e indisposição

Ana Hickmann precisou mudar 
alguns hábitos em sua rotina para 
manter a boa forma após comple-
tar 40 anos. “Eu sempre fui muito 
preocupada com a minha saúde e 
sempre me cuidei muito. Com os 
acontecimentos do último ano, 
confesso que me descuidei um 

pouco e acabei ganhando uns qui-
linhos”, afirma a apresentadora, 
referindo-se ao fato de o marido, 
Alexandre Correa, ter sido diagnos-
ticado com um câncer no pescoço 
em novembro de 2020.

Depois de notar a diferença na 
balança e no seu desempenho físi-

Cristiano Ronaldo está tentando 
vender o seu apartamento de luxo 
em Manhattan, no Trump Tower, 
que fica na região da famosa 5ª 
Avenida, mas encontra dificulda-
des. Segundo o Insider, o jogador 
comprou o imóvel em meados de 
2015 por US$ 18,5 milhões (o equi-
valente a R$ 94,1 milhões na cota-
ção atual), e agora o listou por US$ 
7,75 milhões (R$ 39,4 milhões). 
Isto significa um prejuízo de US$ 
10,7 milhões, aproximadamente R$ 
54 milhões na cotação desta terça-
feira (6).

Ainda de acordo com o veículo, 
o craque já tinha colocado o imóvel 
à venda em meados de 2009 por 
US$ 9 milhões (R$ 45,7 milhões), 
mas não teve sucesso.

O apartamento de 3 quartos, 3 
banheiros, 1 lavabo e aproximada-
mente 240 metros quadrados, tem 
vista Central Park e de Nova York. O 
quarto principal tem um banheiro 
em mármore com ducha separada e 
um closet amplo.

co ao longo dos meses, Ana voltou 
aos trilhos e retornou à boa forma 
com a ajuda de bons profissionais. 
“Ganhei peso durante a pandemia, 
assim como muitas pessoas. Em fe-
vereiro, eu decidi voltar a cuidar de 
mim, do meu corpo. Retornei aos 
treinos com o Caio Franco, voltei 
certinho com a minha suplementa-
ção da Vitafor e com o acompanha-
mento do meu nutrólogo, Dr.Thia-
go Volpi. A junção desses fatores fez 
com que eu perdesse 7 Kg e atingis-
se a minha meta no mês de junho”, 
revela Ana.

Aos 40 anos, Ana confessa que é 
vaidosa, e que se preocupada com a 
saúde e bem-estar. “Eu tenho uma 
rotina de cuidados. Periodicamen-
te faço os meus exercícios e tomo 
meus suplementos para cuidar não 
só do físico, mas também da saúde. 
Esses cuidados são essenciais para 
uma vida saudável depois dos 40 
anos”, diz Ana.

Ana e Oseias caídos no chão trocam olhares encantados um 
com o outro, até que são alertados por Calebe sobre o perigo 
das ferramentas que continuam a cair de cima do andaime. 
Abirão vai ao encontro de Datã, que se emociona ao ver que 
o irmão voltou das obras no templo. Ana chega em casa e 
Judite repara no jeito distraído da filha. Ana conta sobre o aci-
dente e se desculpa por ter se esquecido do pedido da mãe. 

Seg a Sáb, às 20h30

Imagina neste friozinho, poder 
colocar os pés em uma bacia com 
água quentinha e cheia de proprie-
dades que te ajudam a desinchar, 
desintoxicar, reduzir dores, cansa-
ço, problemas de circulação e ou-
tros males?! Esse é o objetivo do 
escalda-pés, um ritual milenar de 
purificação e conexão com o corpo 
e a alma.

A massoterapeuta Raquel Umb, 
a pedido da Quem, preparou três 
receitas caseiras e simples de escal-
da-pés para um spa day perfeito. 
PS: Todas as receitas são contrain-
dicadas para gestantes e pessoas 
hipertensas.

escAlDA-Pés PArA DesincHAr
Benefícios: Alivia dores mus-

culares, combate a fadiga e reten-
ção de líquidos, reduz inchaço dos 
pés e pernas, sensação de relaxa-
mento no corpo todo e a   uxilia no 
tratamento de depressão

cOMO FAZer?
• Ferva 2 litros de água, despe-

je numa bacia ou balde
• Coloque 6 ramos de alecrim 

e deixe por infusão durante 10 mi-

nutos
• Acrescente 5 colheres de 

sopa de sal grosso

Cuidado para não se queimar 
e mantenha os pés imersos até a 
água esfriar.

escAlDA-Pés energiZAnte
Benefícios: Para dias em que 

for preciso dar um gás a mais na 
rotina, além de ajudar a levantar 
da cama em momentos mais indis-
postos.

ingreDientes
•2 litros de água quente;
•3 pacotinhos de chá de camo-

mila;
•Canela em pau;
•5 gotinhas de óleo essencial 

de alecrim;
• 5 colheres de sal grosso; 

cOMO FAZer?
• Ferva 2 litros de água, despe-

je numa bacia ou balde
• Coloque os sachês de camo-

mila, a canela e o óleo essencial de 
alecrim. Deixe por infusão durante 
10 minutos

• Acrescente 5 colheres de 
sopa de sal grosso

escAlDA-Pés PArA cOMBAter 
insôniA

Objetivo: Está com dificul-
dades para dormir ou precisa 
desacelerar mente e corpo após 
um dia exaustivo? Essa receita é 
a ideal:

ingreDientes
•2 litros de água quente;
•3 pacotinhos de chá de ca-

momila;
•2 colheres de sopa de erva 

doce e melissa;
•5 gotas de óleo essencial de 

lavanda;
•5 colheres de sopa de sal 

grosso;

cOMO FAZer?
• Ferva 2 litros de água, des-

peje numa bacia ou balde
• Coloque os sachês de camo-

mila, a erva doce, melissa e o óleo 
essencial de lavanda. Deixe por 
infusão durante 10 minutos

• Acrescente 5 colheres de 
sopa de sal grosso

Solução
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CF
SUBLINGUAL

VASONACUO
NCCASARGU

ATUALIDADES
OZUSINAA
SSATRAI
JUNTAIDON

SUSTENTART
NUROIELE

DICAARRASAR
NADACONSTA

COPOSLUAT
SINALALVI

ÃISORITV
ROSEOSAKA

Antônio,
Pedro e

João
(Catol.)

Últimos
jogos de
um cam-
peonato

Significado
do "G", em

"FGTS"

Agrupa-
mento, em

inglês

Enfeite
comum em
varandas

Medo do
solteirão
convicto

(?) mole: 
descuidar-
se (gíria)

Temas co-
muns em 

redações de
vestibular 

Milho do
prato

votivo de
Oxum

Conquista
por meio

de
sedução

Região  
dos Alpes

Suíços

(?) Vito
Corleone: 
o Poderoso

Chefão 

Coloca em 
proemi-
nência

(?) de
filmes,
assunto 

do cinéfilo

Nome
popular da 
certidão
negativa

(?) qual: 
exatamen-
te igual a

(?) de cer-
veja: tulipa,

lager e
caneca

(?) Norte,
bairro de
Brasília 

"(?) em 
Columbi-
ne", filme

(EUA)
Castelo de
(?), monu-

mento
japonês

Rei, em
francês

Arruinar;
destruir

Amante de 
Afrodite
(Mit.)

Boleia
A cheia

desperta o 
lobisomem

O ponto
mais alto

Ferramenta didática que une o
quadro comum à tecnologia

touchscreen e o
acesso à internet

L
Que ocor-
rem a cada
365 dias

(?) de fumaça, 
forma de comuni-

cação
primitivaVinho que

pode ser
obtido da

mistura do
branco

com o tinto

Fornecer
recursos 

financeiros

Doce de tapioca com
leite de coco (Cul.)
Lina (?) Bardi: pro-

jetou a sede do Masp

Grupo de
médicos
que as-

sistem um
paciente

Via de ad-
ministra-
ção de 

comprimi-
dos de alta
absorção

(?) Angeles,
cidade 

El. comp.:
"alviverde"

Encurralo
A brinca-
deira que

não ofende

Estabele-
cimento
como o
engenho

de açúcarAquisição
de bem móvel ou
imóvel pela posse
prolongada (jur.)

3/ado — roi. 5/osaka — tirol. 7/cluster. 10/sublingual. 15/lousa interativa.

A ampla sala de estar tem três 
partes e é realçada por pisos de par-
quete de Versalhes do século XVIII. 
As cortinas do apartamento são ele-
trônicas e o local tem aquecimento 
e ar-condicionado com controle 
individual.

O prédio ainda oferece entre 
suas comodidades sala de ginástica, 
serviço de portaria 24 horas, restau-

rante e segurança.
PerDAs nA truMP tOwer

De acordo com  a análise da 
Curbed, divulgada em janeiro deste 
ano, de um relatório da empresa de 
dados imobiliários UrbanDigs, as 
propriedades da marca Trump em 
Manhattan perderam mais de 20% 
de seu valor desde que Trump assu-
miu o cargo.



Montes Claros, quarta-feira 7.7.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Em reunião com o deputado Carlos Silva, Reitor 
destaca papel integrador da Unimontes

Estado retoma projeto Iniciação Científica 
na Educação Básica

D
IV

UL
GA

ÇÃ
O

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
acaba de retomar o projeto de 
Iniciação Cientifica na Educação 
Básica (Iceb), voltado aos estu-
dantes da rede pública estadual. 
Ao todo, o projeto pretende aten-
der cerca de 400 escolas e 4,8 mil 
alunos.

O primeiro passo foi dado 
com o edital 08/2021, publicado 
em 3/7 no Diário Oficial do Esta-
do, para seleção de professores 
efetivos que vão atuar como cura-
dores do projeto. São 12 vagas 
– três para cada área de conheci-
mento -, para os educadores efe-
tivos que farão parte do núcleo 
gestor da Iceb. As inscrições gra-
tuitas vão até 16/7. O resultado 
da seleção será divulgado no site 
da SEE no dia 30/7.

Ainda conforme o documen-
to, os professores selecionados, 

além de integrar o núcleo, vão 
exercer, remotamente, atividades 
de apoio à seleção dos projetos, 
acompanhamento de indicado-
res, organização da formação de 
professores, do seminário final 
de boas práticas (previsto para 
2022) e dos artigos e relatos de 
experiência elaborados pelas 
equipes dos núcleos de pesquisa 
em todo o estado.

A expectativa é de que os edi-
tais para a seleção dos projetos 
de pesquisa de autoria dos es-
tudantes e de candidatura dos 
professores efetivos à tutoria dos 
núcleos de pesquisa sejam publi-
cados, respectivamente, em agos-
to e setembro deste ano. Para o 
mês de outubro, está prevista 
uma formação em metodologia 
científica e, em seguida, o início 
das atividades de pesquisa com 
os estudantes.

PrOJetOs

Serão 400 projetos em todas as 
áreas de conhecimento, sendo 200 
para cada um dos eixos de pes-
quisa: os Territórios de Iniciação 
Científica (TICs) e os Núcleos de 
Pesquisas e Estudos Africanos, 
Afro-brasileiros e da Diáspora 
(NUPEAAs). Os projetos de pes-
quisa serão selecionados por 
meio de critérios definidos em 
edital próprio.

O objetivo da Iceb é intensi-
ficar o estudo e a reflexão dos 
temas contemporâneos transver-
sais, por meio da aplicação de 
metodologias científicas, possibi-
litando que os estudantes iden-
tifiquem e proponham soluções 
para as situações-problema de 
seu contexto social. 

De acordo com a superinten-
dente de políticas pedagógicas, 

Esther Nunes Barbosa, o proje-
to é excelente ferramenta para 
o protagonismo do jovem em 
sua formação. “Quando a gente 
busca a iniciação científica, a pes-
quisa, a investigação, damos mais 
significado a todo o ensino da 
educação básica. Quando os es-
tudantes têm esse primeiro con-
tato com essa busca investigativa, 
isso os leva a conhecer outros 
campos de estudos, com reflexo 
ao acesso às universidades”, con-
ta. Ainda de acordo com Esther, 
as edições passadas conduziram 
muitos estudantes às universida-
des federais.

DeBAtes
Ainda no entendimento da su-

perintendente da SEE, o projeto 
resulta em uma das melhores for-
mas de trazer os alunos para de-
bater e trabalhar com a história 

da África, a cultura afro-brasileira 
e dos povos indígenas. E também 
fomenta o debate das mulheres 
na ciência, com as meninas se in-
teressando pela vida investigativa 
e pelo embasamento científico.

Ainda segundo ela, a iniciação 
científica serve como um atrativo 
a mais para os jovens que, por 
algum motivo, estejam se distan-
ciando das escolas. “A gente fala 
tanto de busca ativa e é neces-
sário que o jovem, ao retornar 
para a escola, encontre um local 
que faça sentido para ele. A ini-
ciação científica é uma excelente 
ferramenta, não só para evitar a 
evasão, como também para que 
o estudante que, em algum mo-
mento evadiu, permaneça na es-
cola. Encontre ali um núcleo de 
pesquisa com temas escolhidos 
por ele e que dialogue com sua 
realidade”, pontua.

PÚBlicO-AlvO
O edital sinaliza a retomada e 

ampliação das ações do projeto 
Iniciação Científica na Educação 
Básica, desenvolvidas nos anos 
de 2017 e 2018, prevendo o aten-
dimento direto a 400 escolas es-
taduais, 4,8 mil estudantes do 9º 
ano do ensino fundamental, 1º e 
2º anos do ensino médio, 4º Perí-
odo da EJA Ensino Fundamental 
e 1º Período da EJA Ensino Mé-
dio e a participação de 512 pro-
fessores efetivos da rede estadual 
de ensino.

A finalidade é fomentar o 
protagonismo juvenil, o desen-
volvimento de competências e 
habilidades inerentes à pesquisa, 
conforme previsto na Base Na-
cional Comum Curricular - BNCC 
e nos Currículos Referência de 
Minas Gerais - CRMG. (Agência 
Minas)

regiOnal

REPRODUÇÃO
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Quilombolas do Norte de Minas 
recebem cestas básicas

girlenO AlencAr

O programa Mesa Brasil SESC, 
em parceria com o Centro de Agri-
cultura Alternativa do Norte de Mi-
nas (CAA/NM), e com o apoio dos 
municípios de Janaúba, Porteirinha, 
Pai Pedro, Catuti, Montes Azul e 
Gameleiras, entregou 329 cestas 
básicas e de hortifrúti para as comu-
nidades do Quilombo do Gorutu-
ba. A ação faz parte das iniciativas 
do Projeto Ngolo Gorutuba, criado 
em junho de 2020. O projeto é uma 
parceria entre o Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG) e outras 
instituições e visa fomentar e articu-
lar uma atuação em rede para dar 
suporte às comunidades quilombo-
las do Gorutuba, nas áreas da saúde 
e da segurança alimentar, durante o 
período da pandemia da Covid-19.

Os gurutubanos são um povo 

quilombola com cerca de cinco mil 
pessoas distribuídas em 27 comu-
nidades localizadas no vale do rio 
Gorutuba, na confluência de sete 
municípios do Norte de Minas: Pai 
Pedro, Porteirinha, Jaíba, Janaúba, 
Gameleira, Catuti e Monte Azul. 
Trata-se de um povo numeroso, 
mas com uma racionalidade pró-
pria e relações territoriais, sociais, 
econômicas, culturais e religiosas 
comuns, entre as quais o enfrenta-
mento de graves questões sociais e 
fundiárias.

Outra importante iniciativa do 
projeto é fruto da parceria com a 
Emater e tem por objetivo apoiar 
as comunidades quilombolas no 
pós-pandemia, através de suporte 
técnico para acesso às políticas pú-
blicas da agricultura familiar, com o 
Programa de Aquisição de Alimen-
tos (PAA) e o Programa Nacional 

de Alimentação Escolar (PNAE), 
importantes para o fortalecimento 
da segurança alimentar e nutricio-
nal das comunidades em médio e 
longo prazo. A Coordenadoria Re-
gional de Inclusão e Mobilização 
Sociais do Norte de Minas (Cimos 
Norte) está à frente do projeto, 
que conta com a participação ativa 
de lideranças quilombolas e com 
a parceria da Cimos Central e do 
Centro de Apoio Operacional das 
Promotorias de Justiça de Defesa 
dos Direitos Humanos (CAO-DH), 
órgãos do MPMG, além do Minis-
tério Público Federal, Unimontes 
UFMG, CAA/NM, Federação das Co-
munidades Quilombolas de Minas 
Gerais, Comunidades Quilombolas 
do Gurutuba, Mesa Brasil/Sesc e 
prefeituras de Catuti, Gameleiras, 
Janaúba, Jaíba, Monte Azul, Pai Pe-
dro e Porteirinha, entre outros.

Discutir a ampliação da atuação 
da Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) em regiões es-
tratégicas do estado e buscar alterna-
tivas para a conclusão e entrega das 
obras do Programa Brasil Profissio-
nalizado. Os assuntos foram discu-
tidos em encontro virtual realizado 
ontem (6), por meio de videoconfe-
rência, entre o reitor da Unimontes, 
professor Antonio Alvimar Souza, e 
o deputado estadual, Carlos Henri-
que Alves da Silva (PRB). Também 
participaram do encontro a vice-rei-
tora professora Ilva Ruas Abreu e o 
Pró-Reitor de Planejamento, Gestão 
e Finanças, professor Aloysio Afonso 
Rocha Vieira.

“A atual gestão da Unimontes não 
tem medido esforços para a breve 
conclusão das escolas, contudo a 
entrega total dos espaços nos muni-
cípios depende do pagamento dos 
serviços para serem entregues pelas 
construtoras. A Universidade aguar-

da a conclusão de alguns serviços de 
infraestrutura ainda pendentes das 
contrapartidas de alguns municípios 
junto ao Sistema Integrado de Moni-
toramento Execução e Controle do 
Ministério da Educação (Simec)”, 
adiantou o reitor. As escolas de Grão 
Mogol, Janaúba, Joaíma e Taiobeiras 
já foram concluídas.

O reitor ainda lembrou que com 
o reforço do Governo do Estado de 
R$ 35.843.251,57, disponibilizado 
pela Secretaria de Estado da Educa-
ção, a Unimontes dará andamento às 
questões relacionadas ao Programa, 
desenvolvido em parceria com o 
Governo Federal e contrapartida do 
Governo de Minas Gerais por meio 
da Secretaria de Educação.

O Estado está aportando re-
curso para a finalização das onze 
(11) escolas restantes, no valor 
de R$ 16.852.943,66, sendo R$ 
11.264.266,81 em suplementação e 
R$ 5.588.676,85 como recursos fi-

nanceiros para a quitação de restos 
a pagar.

AuDiênciA PÚBlicA
Para ampliar os debates e mo-

bilizar outras frentes em prol da 
conclusão das obras e entrega, es-
pecialmente da escola de Joaíma, o 
deputado Carlos Henrique sugeriu 
que fosse criada uma Audiência Pú-
blica na Assembleia Legislativa de 
Minas (ALMG). “Quero engrossar a 
trincheira em defesa da Universidade 
pública e de qualidade e ser agente 
de defesa da Universidade, que cum-
pre com excelência o seu papel”, dis-
se o parlamentar.

“É a mesma percepção da Univer-
sidade. Entendemos que a instituição 
tem dado contribuições significativas 
para a região de sua abrangência. 
Nosso objetivo é fortificar as ações 
e retomar o papel de Universidade 
de integração regional”, ponderou o 
reitor. (Portal Unimontes)

Reitor Antonio Alvimar Souza durante videoconferência com o deputado estadual Carlos Henrique Alves 
da Silva
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BELEZAS DE MOC- o destaque de hoje vai para, a dinâmica 
advogada, gislayne lopes pinheiro, que além de sua beleza ca-
tiva a  todos pela simpatia e simplicidade. Forma com o pecua-
rista, Bernardo pinheiro, um dos casais mais queridos do nosso 
circuito.

JUBILEU DE OURO- nunca é demais repetir, ou seja, uma festa 
chegar aos 50 anos cada vez mais reconhecida e respeitada pela 
sociedade Brasileira. nestas cinco décadas, como todos sabem, 
trouxe a montes Claros, inúmeros nomes importantes como, o 
então ministro, arlindo porto, maria Coelle, entregando o troféu 
o diploma para a renomada dermatologista, andrea laugthon. 

O BELO CASAMENTO de gabrielle e Bruno na Catedral - em 
um cenário maravilhoso montado pelo decorador, rondinel-
le, tivemos uma das  cerimônias mais belas  e prestigiados da 
temporada. não houve recepção devido à pandemia, mas cada 
convidado recebeu um mimo de agradecimento. a noiva, ga-
Brielle souto moura, estava maravilhosa quando surgiu 
no templo pelo braço do seu papai, o empresário, César souto. 
(Foto eudes lúcio) 

12 sOcial

tODO estADO DO riO grAnDe do Sul sabia que o governador, Edu-
ardo Leite, era gay antes dele ser eleito, inclusive haviam comentários nas re-
des sociais há muito tempo. Agora, ele vai para a TV DIZER QUE É GAY, para 
fazer média com vista às próximas eleições. Pegou mal, pois não interessa a 
sexualidade de cada um na época atual e muito menos se é GAY OU NÃO. 

O vOluMe de energia gerada por grandes empresas para consumo 
próprio dobrou desde 2009 e deve dar novo salto com a pressão da socie-
dade em torno de uma agenda sustentável. Dados da Empresa de Pesquisa 
Energética (EPE) mostram que a capacidade instalada dos chamados auto-
produtores cresceu de 12.834 megawatts (MW), em 2009, para 25.314 MW 
em 2020.

nO PrÓxiMO dia 15, Arraial D’ Ajuda, será literalmente invadido por 
montes-clarenses que estão embarcando no vôo da Azul. Uma turma das 
mais animadas já comprou suas passagens. Aliás, os vôos têm saído super-
lotados e isso é muito bom, pois de repente a AZUL LINHAS ÁEREAS coloca 
pelo menos um semanal saindo daqui de Moc rumo a Porto Seguro.

na última sexta-feira, quando completou 49 anos, Rogério Caboclo re-
cebeu telefonemas e visitas de dirigentes do futebol que prometeram apoio 
ao presidente da CBF, afastado após denúncia de assédio. A interlocutores, 
Caboclo disse ter o compromisso de votos suficientes para reassumir seu 
posto. Será possível?

O JOrnAlistA, Paulo César Oliveira, dando uma notícia que merece 
repeteco e que eu também apoio: “Até agora, o empresário e grande figura 
humana, Paulo César Santiago tem resistido aos inúmeros apelos para se 
candidatar a uma cadeira na Câmara Federal. No entanto, há quem garanta 
que pode mudar de ideia e se candidatar em 2022. Paralelo Paulo César faz 
um excelente trabalho na área de assistência Social, comandando A Divina 
Providência aqui de Moc. Paulo César hoje atua no setor imobiliário ao lado 
dos filhos”.

O gOvernADOr tucano Eduardo Leite (RS) fez pré-campanha em dia 
de expediente: na sexta-feira, 2, se reuniu com o PSDB de Santa Catarina, 
junto do deputado Rodrigo Castro, de Minas Gerais. Como disse acima, ele, 
quer mesmo fazer marketing dizendo na TV que é gay. Grande novidade...

A PrAçA DA MAtriZ: as obras já estão a mil por hora e brevemente 
teremos novamente um local lindo, aplausível e protegido para que não seja 
distribuído novamente. 

segunDO inFOrMes, a qualquer hora pode estourar UM ESCANDA-
LO entre os componentes do STF, que vai explodir como uma bomba atômi-
ca. É aguardar e conferir, pois como dizia IBRAHIM SUED: “Em sociedade e 
política, tudo se sabe” Quase tudo é claro... 

nOvA lei

Em Belo Horizonte, o prefeito já liberou para os salões de eventos 
realizarem recepções com número limitado de pessoas, de acordo com 
o tamanho do local. E aqui em Moc, estou sabendo que o Prefeito Hum-
berto Souto, também vai lançar uma nova flexibilização. Graças a Deus, 
tem diminuído o número de vitimas pela Covid-19 em todo Brasil, in-
clusive aqui em Moc...

cHegOu A HOrA BrAsil?

Futebol não é, nem nunca será, uma equação exata. Há uma série de 
detalhes, como gostam de pontuar os treinadores, capazes de mudar a 
história de um jogo. É verdade. Mas de 2002 para cá, quando o Brasil 
foi penta, só seleções da Europa ganharam Copas: 2006, a Itália; 2010, 
a Espanha; 2014, a Alemanha (queria esquecer); e 2018, a França. Será 
que não está chegando nossa hora novamente?

MuitAs OBrAs 

Sem querer jogar confetes, como sabem, não preciso disso e sou um 
jornalista independente. O prefeito Humberto Souto, no seu primeiro 
mandato brilhou com grandes obras e foi aplaudido por todos. Agora, 
ele e seu vice, Guilherme Guimarães já estão a mil, pois, pelo visto, vem 
muitas e muitas obras marcantes por aí, inclusive, reforma do RESTAU-
RANTE POPULAR e quem sabe até a do nosso MERCADO MUNICIPAL. 
Humberto Souto, no termino do seu mandato poderá conseguir seu 
objetivo, ou seja, de ser o melhor prefeito da história de Moc. Tomara...

cOnsensO

A vacinação em massa é a porta de entrada para a retomada do cres-
cimento. Eis um sólido consenso. A intensificação da imunização é fator 
preponderante para uma mudança de expectativa em relação ao futuro. 
Os especialistas já projetam para setembro/outubro pelo menos a apli-
cação da primeira dose na totalidade dos brasileiros adultos. Para que 
isso ocorra, todos os cuidados sanitários, da parte dos entes públicos e 
privados, continuam sendo extremamente necessários.

PrOgnÓsticOs POsitivOs

As projeções para o PIB em 2021 refletem mais confiança. A partir 
de abril, elas cresceram por dez semanas consecutivas, apontando na 
semana passada para 5,05%. O Ibovespa tem se mantido em torno dos 
125 mil pontos. Investimentos privados em infraestrutura, compras de 
máquinas e ampliação da produção reagiram, crescendo 17% no primei-
ro trimestre.

VAP & VIP

A SEMPRE LINDA maria inês narciso, com sua mais nova netinha, 
ou seja, Rafaela, filha de Claricinha Narciso Miranda e Gustavo Vilela.

NO ÚLTIMO SÁBADO, NO ÚLTIMO SÁBADO, a linda ana paula 
DE OLIVEIRA SOUZA, esteve aniversariando e festejou a data com 
o esposo, ROGÉRIO  SILVA EVANGELISTA que é delegado-geral da 
polícia Civil  que também  comemorou aniversario ontem, com o 
principezinho do casal, Victor.

JOSÉ RICARDO E CLÁUDIA Alvim Santos com as lindas filhas Nata-
lis, letícia e ana Cláudia.

GABRIELLE, ao lado seu pai, César souto moura, seu esposo Bruno e 
a madrasta, andrea marques moura. (Foto eudes lucio)

COM OS PAIS DO NOIVO: adalgiso do Carmo e margarete ribeiro. 
(Foto eudes lúcio)

Gabrielle e Bruno já como marido e mulher, deixando o templo. 
(Foto eudes lucio)

O GRANDE MOMENTO do “sim” de gabrielle e Bruno no altar. 
Como sempre o cerimonial perfeito foi de luciana malveira. (Foto 
eudes lúcio)


